

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca IV

Barcelona viernes, 1 julio 1932

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Número 454

MODELO DE GOBERNADOR

El señor Moles y los Sindicatos de Barcelona

La «oportunidad» de ciertas invocaciones al cumplimiento de la Ley.—La mayoría de nuestros locales permanecen cerrados, a pesar de habernos prestado a toda suerte de extravagancias.—¿Podemos hablar en serio de la rectitud y de las promesas de nuestros gobernadores?

LA LEY, VARIABLE, COMO EL TIEMPO Y COMO LOS HOMBRES

Desde hace cerca de tres semanas, todos los Sindicatos de Barcelona que tienen sus locales clausurados por orden gubernativa, amoldándose a las imposiciones del señor Moles, presentaron una instancia al Gobierno civil, solicitando su reapertura, y dando toda clase de facilidades para que los agentes de la llamada autoridad pudieran hacer cuantas investigaciones creyeran oportunas en los libros de los Sindicatos. Eso era, según el señor Moles, la única que se oponía al normal desenvolvimiento de los Sindicatos. Lo había dicho y repetido infinidad de veces en declaraciones hechas a los representantes de la Prensa diaria, como también así lo había manifestado a cuantas comisiones le visitaron para pedirle el libre desarrollo de la organización. A pesar de ello, a pesar de haber cumplido dichos requisitos, solamente dos de los veinte Sindicatos que estaban clausurados han logrado obtener el levantamiento de una medida que, como tantas otras, solamente la fuerza puede justificar.

Y los otros Sindicatos? Pues, a los otros, cuando en el Gobierno civil de la provincia están en vena de amabilidad, lo único positivo que se les dice es prometerles mucho. —Que ya lo mirarán... —Que vuelvan al día siguiente... —Que ya tratarán de arreglarlo... Etc., etc. No siempre, pero, se les contesta en este sentido. A veces son más, mucho más francos los empleados del señor Moles, y cuando algún Sindicato inquiriere la suerte que le ha cabido a la instancia allí presentada, le responden que no saben a qué instancia se refieren, a pesar de que, después de mucho buscar, la encuentran olvidada en un rincón de cajón. Porque se equivocan quienes presumieran que la burocracia de la República es distinta a la de la Monarquía. No solamente se compone de las mismas personas, sino que también practica idénticos procedimientos, y todos sabemos que los seguidos en aquellos tiempos no eran precisamente de orden y de rapidez.

De modo que el acogerse a los beneficios de la ley de Asociaciones o de otra cualquiera queda bien sentado que no depende de llenar todos los requisitos llamados legales, ni de los que se quiere revestir de una legalidad de la cual carecen en realidad. La LEY no es una para todo el mundo. Depende de quien la aplica y de a quien se aplica. Aquí no hay más AMO que ellos. No llevan sable, pero saben que hay quien lleva porra, y para una España de mentecatos y de resignados, basta con el vil cauchito para reducir a los pocos «desalmados» que pudieran discrepar de la letanía oficial.

POR QUE FUERON CLAUSURADOS LOS SINDICATOS

El historial de los Sindicatos de Barcelona es formidable de rebeldías y de inadaptación. Las persecuciones sufridas por los mismos están tan íntimamente ligadas a su desarrollo que la reseña de todas ellas, quizá, pecaría de monótona, porque hasta lo extraordinario adquiere este matiz a fuerza de repetirse. La Monarquía tenía en este aspecto una tradición que la República no ha querido interrumpir. Por eso, a partir de su proclamación, han sido varias las clausuras que han sufrido diversos Sindicatos de Barcelona (amén de aquella decretada contra los de la región y los del resto del país) antes de llegar a la medida de carácter general dictada por el señor Moles, a raíz de la huelga general de protesta por las deportaciones habida el 15 de febrero del corriente año.

¿Ocurrió algo en Barcelona que justificara medida tan radical? ¡Nada! ¡Absolutamente nada! Fue, probablemente, en la capital donde el paro se desenvolvió con más tranquilidad. No tenemos, incluso, ningún inconveniente en declarar que el mismo no fue tan intenso como hubiese sido de desear. A pesar de eso, dos días antes, el 13, por la noche, se cerraron, por orden de la autoridad gubernativa de la provincia, casi todos los locales que los organismos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo tenían abiertos en Barcelona. Solamente el Sindicato de Obreros Intelectuales, el de Espectáculos Públicos y el de la Industria del Automóvil, se salvaron de las iras del señor Moles.

Y se cerraron como medida de precaución, ante el anuncio de huelga general para el día 15. No había para ello ninguna otra razón, o faltaba el señor Moles a los imperativos de su mando al habiéndola no los había clausurado antes. Todo hacia suponer que, demostrado lo infundado de los temores y renacida la tranquilidad no alterada en Barcelona, repetimos, se subsanarían los injustos efectos de una injusta medida.

Otra hazaña digna de la policía

Anoche fueron detenidos más de cuarenta compañeros de la Sección del Vidrio Plano

Sobre las nueve de la noche de ayer, jueves, la Policía, con sus acostumbrados modales, asaltó, por segunda vez, el local de la Sección del Vidrio Plano, aprehendiendo a más de cuarenta camaradas que, amigablemente, departían en el local.

Como la otra vez, seguramente que el señor Moles nos saldrá con el tópico de las reuniones clandestinas.

Por nuestra parte, antes de que él se manifieste, diremos que esta Sección, a pesar de todas las injusticias que se hace a todos los elementos de la Con-

federación Nacional del Trabajo, no está ni ha estado clausurada nunca, y, por este motivo, los militantes y asociados de la misma no tienen ningún reparo en ir por allí para conversar de cosas en general.

Como se ve, el señor Moles no se conforma con mantener cerrados los Sindicatos de Barcelona, sino que aun aquellos locales — como el nuestro — que no lo están son objeto de estos atropellos inconfundibles.

En el número de mañana informaremos con más detalles de esta «razzia» policíaca.

Por el Sindicato del Ramo del Vidrio de Barcelona y su radio. — La Junta.

Preparando la Asamblea constituyente chilena

Santiago de Chile, 30. — El Gobierno Dávila ha celebrado Consejo de Gabinete, acordando la inmediata convocación de elecciones generales, para elegir la Asamblea Constituyente, que habrá de reunirse el día primero de octubre.

EUFEMISMOS, INSINCERIDAD

No fué así. Cuando los Comités de la Confederación solicitaron la reapertura de los locales, el señor Moles, con su prurito de querer dar una apariencia de legalidad a procedimientos que no pueden tener otra que la que les concede la ley de Defensa de la República, exigió, para autorizar de nuevo el funcionamiento legal de los Sindicatos, la presentación de los libros de caja, de actas y registro de socios de cada uno de ellos.

A nadie se le ocultará que hubiese sido pueril, sumamente pueril, negarse a tal exigencia con el fin de sustraer a la autoridad gubernativa un control que puede ejercer siempre que le dé la gana. Con los Sindicatos abiertos, todo cuanto se refiera a los mismos está a disposición de los señores del orden público y social, sin exceptuar a cuantos en ellos nos encontramos; si bien les parece a los inoportunos visitantes protegidos por tercerolas, porras y pistolas. Pero se tenía la profunda y certera impresión de que todo lo pedido por el señor Moles era solamente un subterfugio, una excusa, para no decirnos, ruda y llanamente, que por propia determinación u obedeciendo órdenes del Gobierno, mantenía indefinidamente cerrados los locales. Bajo el pretexto de cumplir la ley, se buscaba una humillación inútil, puesto que de antemano presentáramos que una vez dadas todas las facilidades para revisar nuestros libros, con otra sofisma o con otra exigencia, mantendríase en la clandestinidad a la organización confederal.

Nuestros temores no eran infundados. Recién posesionado del Gobierno civil de la provincia el señor Moles, señalábamos su propensión a hablar. Antes de salir de Madrid, llenó las páginas de diferentes rotativos charlando de propósitos y programas, ampliados en posteriores declaraciones, más cuya efectividad esperan en vano los trabajadores de Barcelona. Ha dicho que sería imparcial en sus relaciones con obreros y patronos, pero nada ha hecho para hacer desaparecer la indignidad reinante en el puerto de Barcelona. Repitió constantemente que no había ni que presos gubernativos, y el anuncio de un mitin llenaba de presos gubernativos los calabozos de la Jefatura Superior de Policía y las celdas de la Cárcel Modelo. Demuestra que se maltrata a los presos y el rostro y el cuerpo de los presos, llenos de señales y de cardenales, le desmentían a él. La experiencia, en fin, nos había enseñado a no hacer más que un caso muy relativo de lo que decía la primera autoridad de la provincia.

CONFIRMACION DE NUESTRAS PRESUNCIONES

Pero tampoco la organización confederal podía resignarse a una clandestinidad, peligrosa para unos y otros, sin antes haber agotado todos los recursos para evitarla. Y fué preciso decidirse a dar satisfacción al señor Moles, lo cual, si más no, serviría para demostrarnos que no nos habíamos equivocado en nuestras presentimientos.

Y, efectivamente, la realidad los ha confirmado. El gobernador civil no tiene ningún interés en el normal funcionamiento de nuestros Sindicatos, o, cuando menos, no tiene mucha prisa en demostrarlo, a pesar de haber repetidamente declarado que la legalidad de los mismos estaba en manos de los mismos Sindicatos. Hace tres semanas que presentaron sus instancias las respectivas Juntas, y solamente han sido abiertos dos locales: el del Sindicato de la Metalurgia y el del Fabril y Textil. Y oficiosamente sabemos que algunos de los que permanecen cerrados no se abrirán tan fácilmente, hagan, no importa qué, sus dirigentes, y se sometan a cuantas imposiciones sean hechas para encubrir la arbitrariedad de ciertas medidas. UNA VEZ MAS TIENEN RAZON LOS HOMBRES DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO. NO SE BUSCA DESCUBRIR O EVITAR CIERTAS IRREGULARIDADES, EN CUYA EXISTENCIA SE TENIA MUY Poca FE. SE TRATABA, Y SE TRATA, DE ENTORPECER LA MARCHA DE LOS SINDICATOS REVOLUCIONARIOS DE BARCELONA, APARTANDO, POR OTRA PARTE, DARLES UN TRATO IGUAL AL DE LAS DEMAS ENTIDADES. NI LA FRANQUEZA SE TIENE DE DECIR LA VERDAD. SI CON TODAS LAS TRABAS Y LOS OBSTACULOS QUE SE DERIVAN DE LEYES EXCEPCIONALES NO HAY AUN BASTANTE PARA IMPEDIR NUESTRO DESARROLLO, QUE SE PROMUEVEN DE NUEVAS, APLICABLES SOLAMENTE A NOSOTROS, PERO CON SINCERIDAD, CON NOBLEZA, NA APARENTANDO IMPARCIALIDADES, INDIGNAS DE QUIEN TIENE EN SUS MANOS LA FUERZA PARA SUPPLANTAR A LA RAZON.

Nuestros teléfonos:

Redacción 32572
Administración 32571

El Ayuntamiento de Barcelona ha puesto en práctica la felonía anunciada

Cuatrocientos sesenta trabajadores son lanzados a la calle. No teniendo otra perspectiva ante ellos que el hambre y la desesperación. ¿Cómo calificar este acto? Por el Municipio barcelonés han pasado gentes de la más negra reacción, y, sin embargo, han conservado a los obreros en sus puestos. Ha sido preciso que los hombres de la «Esquerra» y los partidos demócratas escolaran las poltronas municipales para que se consumara tamaña felonía.

A pequeñas dosis

BELLEZAS PARLAMENTARIAS

Termina de hablar el papagayo encarnado Royo Villanova, y hay grandes protestas de la minoría catalana. Los diputados catalanes, puestos en pie, increpan al señor Royo Villanova, gritando: «Mentira, es mentira!»

El señor Lluhi: Eso es una infamia. El que menta no tiene derecho a ser diputado.

Pues entonces, ¿qué iba a ser del Parlamento sin parlamentarios? ¿Es que acaso se puede «parlamentar» al margen de la mentira y del embrollo?

ACABANDO CON EL PECADO

En la Italia fascista se va reconstituyendo la moral. Los camisas negras, en un ataque de celo moralizante, están dispuestos a que la mujer no enseñe en las playas ni un milímetro de su suave epidermis. Los fascistas y los curas vigilarán a las mujeres playeras y no consentirán que éstas se bañen con maillo ni con nada que revele sus pecadoras formas.

Los bañadores femeninos que se llevarán este año serán sudarios y sotanas, y las castetas de las mujeres estarán alejadas de las de los hombres y custodiadas por seminaristas de peso pesado.

De esa forma el Duce conseguirá que los hombres y las mujeres de Italia se miren con más respeto y no hagan las cosas malas que mutuamente solían realizar.

El hombre y la mujer son materias inconfundibles, materias que con sólo rozarse entre sí se descomponen.

CINEDRAMA

Toque de diana. Mangada, proso. El general Goded, descontento... Descontento general... Generales angustias que generan espantosos síncope políticos. Azaña va y viene a Carabanchel. Ta-ra-ra... ¡Viva la República! ¡Que viva cuando aprueben el Estatuto! Triunfos. Balas. Cuerpos perforados por las ídem. Enchufes. Obreros parados. Largo, Largo, Largo. ¡Viva Cristo Rey! La Generalidad será generalmente, en el futuro, imperfecto molde político donde se vaciarán las generaciones venideras. El socialismo quiere parar el curso del hambre. Se quiere reformar el hambre y crece el número de los hambrientos. Policías. Guardias de Asalto. Toreros. Cómicos malos. Músicos malos. Pintores malos, malos escritores. Periódicos policíacos. La crisis se acerca. El Régimen tiene un cáncer en el estómago. ¿Quiénes serán los cirujanos expertos? ¡Pueblo! ¡Pueblo! ¡Generales, coronales, capitanes, Azaña que va y viene a Carabanchel. República sin milicia, República sin pueblo. República sin libertad y sin respeto. Lejana mente suena la Marcha Real, la Marsellesa suena, y la Internacional. Balas, pistolas, fusiles y ametralladoras. Finalmente, la horrible carátula de la Miseria se agranda hasta lo infinito. Pan, pan, pan y justicia. Pum, pum, pum y sangre. Termina el celuloide.

LEIRA

De actualidad.

Las agitaciones y los causantes de ellas

En este ambiente en que se debate España, son muchos los comentarios que se hacen y muchas las diferentes opiniones que circulan por el cerebro humano. Los espíritus están un tanto intranquilos; esto es una verdad innegable.

De una parte, el obrero; éste, quizás, hablando con la propiedad que nos dan los hechos, se desenvuelve en un estado continuo de agitación. Esta agitación está justificadísima, por el mañana inseguro, ante el temor de ver a sus inocentes hijos bajo las garras del hambre. Ante el atropello de que es objeto por parte de la clase dominante, que le niega personalidad, que le niega el trabajo y que le condena a figurar en la legión de parados, es la causa de esta continuo revuelta.

Esta actitud de la clase patronal trae como consecuencia la paralización de la industria y la agricultura, y, por consiguiente, llevan hacia un estado caótico a la producción nacional.

Con esta actitud ya se sabe lo que quieren los patronos, y quien no vea la intención tiene muy poco de sincero o mucho de miope; sólo quieren sabotear al régimen, que, dicho sea de paso, se diferencia muy poco del anterior. Además, este sabotaje les está permitido, toda vez que ellos no son partidarios de la República; pero lo que no se les puede permitir es que para llevar a efecto dicho sabotaje se valgan, como medio de defensa, del infeliz trabajador, que vive ajeno a toda clase de ambiciones, que de nada entiende y que siempre es la eterna víctima.

La clase privilegiada tiene una gran responsabilidad de toda esta trama, y pronto tocará sus consecuencias.

Luego que no se culpe al obrero de los desórdenes ni se le tache de revoltoso, porque no es el obrero el que tiene la culpa; hay un antiguo axioma que dice: «el derecho a la vida es inviolable», y echando mano del mismo es por lo que el trabajador se rebela en contra de las injusticias, en contra de todos aquellos que le niegan el derecho a vivir.

Darle al obrero todo lo que le hace falta, y veréis cómo ya no se rebela; veréis cómo entonces sólo echa cuenta de trabajar, de vivir por y para el hogar; negárselo todo, como ahora hacéis, y ya tenéis la rebelión continua. Luego, cuando se halle en este estado, le lanzáis la Guardia civil para mantener el «orden», pero el orden no podrá verse tranquilo mientras tanto quede un solo hombre sin poder cubrir sus necesidades; este solo hombre no podrá conformarse a morir de inanición; tendrá que rebelarse en contra de los que motivan su necesidad.

Por eso, se equivoca quien quiera hacer creer que las continuas revueltas son hijas de dirigidos y de partidos; el estado de agitación en que se debate España sólo es cuestión de estómago, y esta cuestión no se arregla con plomo ni con represión alguna, sino satisfaciendo las necesidades que el trabajador tiene.

Convulsión tras convulsión habrá en el mundo entero mientras que en el mundo, o mejor dicho, en cualquier rincón del mundo exista un solo ser que pase hambre. El capitalismo, que tanto teme a la bancarrota, es el que más labora por lo que tanto teme: la revolución.

Germinal Carmoon

COMISION PRO DIARIO CONFEDERAL

Esta Comisión advierte una vez más a todos los camaradas y organizaciones, que todo lo concerniente al diario, lo mismo correspondencia, que pedidos de insignias, peticiones de sellos de cotización y envío de dinero, por cualquier concepto, HA DE SER DIRIGIDO A NOMBRE DE LA COMISION PRO DIARIO CONFEDERAL, Flor Alta, 10, Madrid.

Dirigir la correspondencia nuestra a «El Libertario», los giros para el periódico confederal a la Regional y las peticiones de material a compañeros particulares, son ganas de hacer las cosas mal y aumentar considerablemente el trabajo de todos; si somos partidarios de la acción directa, debemos practicarla y no caer en el error de emplear intermediarios para cosas tan sencillas como dirigirse directamente a esta Comisión para todo lo que le atañe.

Hemos de manifestar a todos que tengan un poco de paciencia en cuanto al envío de las insignias; por causas ajenas a la voluntad de esta Comisión, se paralizó el envío y confección de las mismas, y ahora nos encontramos con pedidos atrasados que hemos de servir en primer lugar. Dentro de la semana actual remitiremos a todas las Regionales, para su difusión, unos pasquines anunciadores del periódico y su pronta aparición.

En el momento que sepamos el nombre del diario, procederemos a la edición de un artístico cartel anunciador, que remitiremos a todas las organizaciones que lo soliciten, contra su precio de coste; si los Sindicatos costean el cartel, no gravaremos en nada el fondo pro diario, y, en cambio, si los hicieramos a expensas de la Comisión, retardaríamos la salida del periódico; por esto convendría que los organismos sindicales se apresurasen a pedirnos el cartel, señalando la cantidad de ejemplares que desean, para regular nosotros la tirada. La Comisión hará el texto, y para su confección artística abrirá un concurso entre los dibujantes y pintores de vanguardia, con el fin de que sea algo que llame la atención y sirva, no sólo para propagar el periódico, sino también para ensalzar nuestra incomparable Confederación Nacional del Trabajo y la idea anarquista, que le da nervio y vigor. Aunque no lo sabemos con exactitud, calculamos que el precio del cartel no excederá de una peseta ejemplar; el número de ejemplares que hagamos influir esencialmente en el precio.

A la lista de cantidades recibidas, publicadas recientemente en SOLIDARIDAD OBRERA, seguirá otra con los nuevos ingresos habidos, debiendo servir de acuse de recibo a las organizaciones ver sus cantidades consignadas, y la Comisión se limitará a enviar los sellos de cotización pro diario a todos aquellos que lo soliciten.

Aquellas organizaciones que hayan enviado fondos y no se vean incluídas, que escriban a la Comisión directamente, diciéndole qué cantidad, qué día y a nombre de quién y por qué procedimiento nos mandaron el dinero; hay camaradas que al imponer los fondos en el Banco Hispano Americano, lo hacen a nombre de la «Comisión Pro Diario Confederal»; a éstos les decimos que no lo hagan de esta forma, sino simplemente a nombre de Serafin González Inestal, de Feliciano Benito Anaya o de Miguel Bayón Harnaus; lo contrario motiva que las cantidades impuestas no sean incluídas en nuestra cuenta entretanto la Comisión no dirija un comunicado al Banco solicitándolo.

Esperamos que todos los camaradas y organizaciones tendrán muy en cuenta las instrucciones consignadas en este comunicado.—LA COMISION.

Del conflicto de la casa Lamadrid Hermanos

Al escribir este artículo nos guita el propósito de dar publicidad al atropello cometido el miércoles último, día 26 del pasado, cuando para tratar del conflicto planteado con la casa expresada más arriba, nos presentamos en las obras de la misma la Comisión de Barriada.

Relataremos como se produjo el conflicto:

Reunido trabajando el personal que presta sus servicios en las obras de la Cooperativa de Casas Baratas Lamadrid, Hermanos, se presentó un día el burgués y, con un desplante de hombre bien plasmado, hace saber a los trabajadores que quedan todos despedidos, afirmando que el no puede continuar las obras por falta de dinero. Los compañeros despedidos constatan que si efectivamente no tiene dinero para llevar el trabajo adelante, ellos se dan por despedidos, pero con la condición de que, cuando vuelva a recomenzarse los trabajos suspendidos, todos los obreros despedidos, sin excepción, serán readmitidos. Así quedan las cosas.

Pero he aquí que la vileza encubierta por el burgués Lamadrid se descubre totalmente, y se manifiesta la monstruosidad.

Se había obrado en este asunto canchalesmente. El patrono estúpido se había portado como quien es y había hecho honor a su clase. Había jugado una trampa infame a los trabajadores. El anteriormente expresado despido no ha sido otra cosa que una jergueta descarsada para hacer una selección del personal, para así poder realizar todo un programa de explotación.

Visto el incalificable proceder de Lamadrid, una Comisión de obreros despedidos fué a tener

una entrevista con los trabajadores que, sin saberlo, hacían de esquirolas actualmente, los cuales pertenecían a un sindicato, el Sindicato Colectivo creado, al parecer, por la casa Lamadrid, Hermanos y cuatro esclavos viles que le sirven, y que viene a ser una cosa parecida al Sindicato Libre, porque dentro de él se refugiaban todos los residuos de las huérfanas "libéricas".

El Sindicato de "marras" está establecido en la calle Sepúlveda, núm. 180, y nos dicen que dichos trabajos se los ha traspasado a ellos Lamadrid. Nosotros sabemos que el citado burgués es el que les paga directamente y quien suena todo ese jaleo.

Después de cambiar impresiones con los obreros que trabajan actualmente, quedamos en volver para ver si se llegaba a un acuerdo y se daba trabajo a los despedidos. Volvimos, como prometimos, y cuál no sería nuestra sorpresa cuando al llegar nos dimos cuenta de que se nos había tendido una emboscada. Las obras de la Cooperativa Lamadrid estaban llenas de guardias de Asalto, que nos esperaban. Como fuimos sorprendidos, nos detuvieron, nos llevaron a Jafatura por coacción a los trabajadores.

Hasta aquí la odisea. Breve y mentada, pondremos a la opinión al corriente de lo que es la Cooperativa Lamadrid y lo que es el Sindicato Colectivo creado por el citado burgués, que se cree ama y señor de vicias y haciendas, y no es otra cosa que un explotador y un individuo capaz de todas las vilezas.

La Junta del Ramo de Construcción de la Barriada de Sana

si se nos permite la celebración de estos páblicos.

Las obreras porque atravesamos nos obligan a estar alerta contra la inhumana represión que la Compañía viene ejerciendo contra nuestros compañeros, a los que vosotros estáis llevando en buenas palabras, por que los hechos demuestran, por la concomitancia que el Sindicato tiene con la Compañía, con el Gobierno y con la Generalidad.

¿Qué habéis hecho ante los despidos individuales que se han llevado a cabo por los más fútiles motivos, y que fueron la primera publicación de la Compañía cerca del personal? ¿Qué medidas tomasteis cuando a los compañeros que reclamaban el día de haber que se les despidió injustamente los dejaron cesantes?

¿Por qué silenciasteis el pliego de observaciones de la Compañía al contrato de trabajo, en el cual se señalaba ya estas represalias? ¿Qué habéis hecho ante los despidos en masa de nuestros compañeros? ¿Nada? ¿Absolutamente nada? Callar como cobardes, sabiendo que después de estos despidos van a venir otros de los que están en "plan Azules" y después el de muchas compañías de Intervención y Tráfico, y más tarde, la mayoría de los de plantilla. Todo eso lo sabéis igual que nosotros, y lo ca-

lizo porque así os lo ha ordenado vuestra "ama y señor", y porque sabéis que vosotros no podéis reunir a los compañeros en una asamblea general para tomar acuerdos y medidas conjuntas a evitar la represión, vosotros no os atrevéis a hacerlo, ni siquiera a protestar. Es que creéis que yendo al Gobierno civil, o esperando las Comisiones mixtas, la Compañía va a cesar en la represión. ¡No! Y, además, los compañeros cesantes, si debéis, ni pueden esperar, y mucho menos intentar nuevamente trabajar a costa de cualquier otro que vaya en desdoro de su dignidad. Lo han de exigir de una forma viril y enérgica.

Y ustedes, señores dirigentes de la Telefónica, no olviden aquel aforismo que reza así: "No hay deuda que no se pague, ni plazo que no se cumpla".

Pero, ¿para qué vamos a explicar el significado? ¿Ya lo explicaremos en su tiempo? Por ahora, nosotros estamos alerta contra los desmanes de unos y las matanzas de otros, y en todo momento sabemos responder contra las vejaciones y las injusticias que se hagan a nuestros compañeros y hermanos como hombres conscientes de nuestro deber; como militantes de nuestra gloriosa C. N. T., y como simpatizantes revolucionarios. — La Junta.

Sindicato Unico de la Metalurgia

A TODOS LOS METALURGICOS

Se les convoca a la asamblea general que se celebrará el domingo, día 3, a las nueve y media de la mañana, en el Teatro Nuevo, para proseguir la discusión del orden del día suscitado a raíz del día pasado.

Esperamos que la seriedad y conducta de todos haga factible el orden de la discusión, para poder hacer obra práctica en pro de la disciplina y de la organización.

La burguesía, que constantemente nos acecha, sigue con gran interés nuestras pasiones discórdias para poderse aprovechar de las mismas en beneficio propio, y es necesario hacerla comprender que los metalúrgicos estamos unidos y dispuestos a tomar acuerdos y llevarlos a la práctica sin ningún desfallecimiento.

Camarcas metalúrgicas: Todos a la asamblea el próximo domingo.

REDACCION: Teléfono 32522

El conflicto de la casa Quer

Esta Comisión, condesciente con el deber que se ha impuesto, no regateará medios al servicio para poner de relieve ante la opinión pública cuanto ocurre en la casa Quer.

El origen del conflicto que nos ocupa es algo vergonzoso, algo que sobrojaría a cualquier hombre que no fuera el burgués Quer.

Como ocurre siempre, la Prensa burguesa, que se vende al mejor postor, por boca del señor Quer ha tenido especial interés, en mentir descaradamente al tratar del conflicto y su origen. Pero eso nosotros tenemos especial interés en informar a la opinión pública de la verdad sencilla y desnuda de cuanto ocurre con el burgués Quer.

No es cierto que los trabajadores de la casa Quer se hayan declarado en huelga. Quiza tal afirmación, sea quien sea, miente como un desalmado.

El conflicto lo promovió el patrono Quer porque pretendía de una manera absurda, alegando la falta de trabajo, que mientras parte de los obreros trabajaran los seis días de la semana, los otros sólo tenían que trabajar cuatro, trabajando como trabajan todos en la misma fábrica y para el mismo patrono.

Los obreros en buena lógica, y como es muy natural, le dijeron al señor Quer que ellos no se prestaban a ese juego peligroso, ya que ello vendría, indudablemente, a sembrar la discordia entre los mismos trabajadores de la casa.

Es más: los trabajadores le dijeron que si era cierto, como él decía, que no tenía pedidos y había escasez de trabajo, ellos estaban dispuestos a repartirse entre todos equitativamente; si había para cuatro días, para cuatro; si había para más, para más; o si había para menos, para menos. Es decir, que el propósito que les animaba a los trabajadores de la casa Quer era trabajar todos por un igual los días que fueran, y no recibir unos un trato de favor sobre los demás.

Como está demostrado, los trabajadores de la casa Quer se colocaron en un terreno, más que razonable, humano, y frente a esa posición de lógica y de razón, el burgués Quer, con el despectivo de siempre, dijo en el propio Gobierno civil, donde se habla de todas estas cosas, que él, en su casa, hacía lo que le daba la gana.

El burgués Quer, durante el largo período de la Dictadura, en "su casa" hizo lo que le dio la gana, pero no debe olvidar ese señor que las cosas van poco a poco cambiando, y que aun cambiarán mucho más.

Nos hemos entrevistado con los huelguistas de la repetida casa, y seguidamente hemos sacado la impresión de que ganarán el conflicto. Ganarán el pleito al señor Quer, porque de su parte está la razón y también está toda la organización de Barcelona. Los obreros de la casa Quer son ya duchos en estas luchas.

Cuidado, pues, señor Magín, que está usted tratando con venteranos. Acuérdense usted de aquella huelga que duró cerca de siete meses. Nos parece que aun debe usted conservar algún recuerdo de aquello.

Los trabajadores de la casa Quer en nuestra entrevista con ellos, se nos quejaban, cólicos, y con razón, de que la Prensa de Barcelona sea tan rastrea y menta tan descaradamente. Decían que no era cierto que hubiera más de cuarenta esquirolas, como afirmaban algunos diarios de Barcelona, y que sólo había en la fábrica dos traidores que, después de recibir el subsidio de huelga durante varias semanas, se fueron a humillar al burgués.

Todo eso ya lo sabía esta comisión, pero tengán en cuenta nuestros queridos camaradas de la casa Quer que de policías, Guardias civil y guardias de Asalto ya hay más de cuarenta.

Tengán en cuenta también nuestros amigos que toda esa gente son los trabajadores de la República de los sintrabajo. — La Comisión.

REUNIONES PARA HOY

Luz y Fuerza

Se convoca a todos los compañeros que forman los Comités de fábrica y Comisiones técnicas de la Compañía Cooperativa de Fluído Eléctrico, para hoy, viernes, a las seis y media de la tarde, para tratar asuntos de gran interés para esta Sección.

Construcción

Se convoca a todos los compañeros que integran la Sección de Bobinaje, a la reunión que tendrá lugar hoy, viernes, en la calle Mendizábal, número 25 principal, 2º, a las seis y media de la tarde, para tratar asuntos de gran interés para esta Sección.

Albañiles y Peones

Se convoca a todos los militantes y simpatizantes de la barriada de Prat Vermel a la reunión que, para tratar de un asunto de suma importancia, se celebrará hoy, viernes, a las seis y media de la tarde, en la sala de conferencias de la Compañía.

Os saludamos. — La Junta.

Se convoca a todos los delegados de las brigadas de la Beneficencia se sirvan pasar hoy, viernes, a las siete de la tarde, por el local del Sindicato, calle Wad-Ras (Pueblo Nuevo). — La Comisión.

REUNIONES PARA MAÑANA

Productos Químicos

Se convoca a todos los militantes y delegados, Comités de fábrica y barriadas para la reunión que se celebrará mañana sábado, día 2, a las nueve de la noche, en el sitio de costumbre.

Se ruega la puntualidad debida. — La Junta.

Se convoca a todos los compañeros, delegados y Comités de fábrica, Comisiones técnicas y de barriada y militantes, para mañana sábado, día 2, a las nueve de la noche, en el sitio de costumbre.

Sindicato de Obreros del Ramo de Construcción

Formamos en conocimiento de todos los adherentes a este Sindicato, que tenemos en nuestro poder sellos Por Diario Confederar, los compañeros costeros de Secciones y barriadas, pasadnos, hoy, por el sitio y hora de costumbre, para hacerse cargo de dichos sellos.

Rogamos a todos los delegados de obras, fábricas, talleres y brigadas, se interesen lo máximo porque se expendan estos sellos.

Todos los compañeros adherentes a la Confederación Nacional del Trabajo tenemos el deber moral e ineludible de contribuir a que nuestro diario confederal sea un hecho en breve.

ASAMBLEAS

Lo de Industrias Químicas Albalana y Argemí.—Se convoca a la asamblea que se celebrará el domingo, día 3, a las nueve de la mañana, en el local de la calle Serret, núm. 32 (San Andrés), para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Informe del Comité.
- 2.º Asunto vacaciones.
- 3.º Ruegos y preguntas.

Os rogamos la puntual asistencia. — La Junta.

Lo de la Sección de Fundidores en Hierro.— Compañeros y compañeras: Se os convoca a la asamblea extraordinaria, que tendrá lugar, hoy, viernes, día 1.º de julio, a las nueve en punto de la noche, en la calle San Pablo, 83 (Corcos de Clavé), para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nominamiento de Mesa de discusión.
- 3.º El porqué de la desautorización, en el sentido sindical, del compañero Domingo Bonet.
- 4.º Dar cuenta de la actuación durante el cierre del Sindicato, conflictos que existían y los promovidos después.
- 5.º Nominamiento de cargos para la Junta de Sección y de un compañero para que forme parte de la Comisión revisora de cuentas del Sindicato.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Esperamos que a ningún miembro de la Sección se le escapará la importancia que tienen en estos momentos los asuntos a tratar y todos, como un solo hombre, acudiréis a la asamblea, dando de esta forma la sensación de que los fundidores en hierro se ocupan de los problemas planteados como siempre lo hicieron. — La Junta de Sección.

Lo de la Sección de Cerrajeros de Obras y Fuertes oxidadas.— Para discutir ampliamente la situación de nuestra Sección frente a las maniobras de la Patronal, la Junta os convoca a las asambleas que se celebrará hoy, viernes, a las ocho y media, en el Centro Tarragoni (Ronda San Pablo, 44) para discutir los siguientes puntos del orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nominamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Informe general de la actuación de la Junta durante el período de la clandestinidad y situación de la Sección.
- 4.º Dar lectura del estado de cuentas.
- 5.º Nominamiento de una Comisión revisora de cuentas.
- 6.º Problema del paro forzoso.
- 7.º Renovación de los cargos que sobrepasan el tiempo reglamentario.
- 8.º Ruegos y preguntas.

Deja la importancia de los asuntos a tratar, confiamos con vuestra asistencia a la hora en punto. — La Junta.

Aclaración necesaria

En nuestro número de ayer, sobre la detención del compañero Lorenzo Ferré, por una mala interpretación al corregir el original remitido por el citado compañero, se decía, casi al final, que fue detenido el día 26 de febrero, cuando, en realidad, lo fue el 30 de mayo, como se consignó al principio del trabajo en cuestión.

Finalmente, la suscripción que aparece al pie, es a favor de un establecimiento que sufre los efectos de la represión, y no del compañero Ferré, como dice allí.

AVISOS Y COMUNICADOS

Desearía relacionarme con los compañeros de Artes Gráficas, de San Sebastián, para que me informaran acerca de un individuo, cuyo cargo está en esa.

Mi dirección: Cárcel Modelo, 2.º galería, celda, 192. — Alfonso Hernández.

El Sindicato Unico de Trabajadores de la Población de Lille ruega a Sindicatos, grupos, camaradas, etc., etc., que toda la correspondencia que sea dirigida a nuestro Sindicato se mande a la siguiente dirección: Sindicato Unico de Trabajadores de Población de Lille, Flor Republicana Federal.

Jiménez Jiménez no puede dar la conferencia prometida en Santa Coloma de Gramenet, por ahora.

El compañero A. Triadó, de Monistrol, desea saber si los compañeros de "El Luchador" recibieron 15 pesetas que les envió, por mediación del camarada Juvé, del Comité Pro Presos de Barcelona.

DE UNA SUSCRIPCION

A los compañeros tranviarios de las cocheras Auxiliar y Horta

Se notifica a todos los compañeros que han contribuido con alguna cantidad a la suscripción abierta a favor del compañero Esteban Garcia, que con fecha 27 se le enviaron 276 pesetas, correspondientes a dicha suscripción.

Para satisfacción de todos nos complacemos en manifestar que si hay algún interesado que desee comprobar las listas, así como el resguardo del giro, lo haremos gustosamente, quedando a su disposición.

UN DONATIVO

Los ferroviarios engrasan las llas revolucionarias

Ayer eran los ferroviarios de Málaga, los de Madrid, los de Zaragoza, casi ningún conglomerado importante de trabajadores del carril ha dejado de manifestarse por medio de artículos contra la política que trata de aplacar a los anarquistas, con donativos en favor de los presos y deportados, que es el eloquente balance de la República en su diaria labor opresiva de los anhelos del pueblo productor.

A ellos se ha sumado la Subsección de la F. I. F. en Oronna, de la que hemos recibido 25000 pesetas en calidad de donativo pro presos y deportados. ¡Adelante, camaradas!

¡Del humilde esfuerzo de cada uno surgió el gran esfuerzo que precisa la justicia proletaria para dar cuenta de los desmanes de la reacción!

Conferencia de Alfonso Miguel en San Baudilio de Llobregat

El camarada Alfonso Miguel dará una conferencia el domingo, 3 de julio, a las ocho de la mañana, en el "Albano Sabandí". El tema a tratar será: "Orientaciones sindicales".

Chispazos telefónicos

EN LA TELEFONICA HAN SIDO DECLARADOS CESANTES NUMEROSOS OBREROS Y EMPLEADOS

Otra vez! Como siempre, hasta que no se le ponga freno a esta prepotente empresa extranjera.

La semana pasada fueron despedidos cincuenta y siete obreros y empleados de la Compañía Telefónica Nacional de España, y para el próximo sábado han anunciado ya la cesantía de otros tantos compañeros, adjudicando para ello la Dirección que falta trabajo.

La C. N. T. E. no puede alegrarse de esto, pues ha penalizado todas las construcciones y reparaciones, faltando una vez más al compromiso que tiene con el Gobierno y el público, según el contrato de concesión. Pero ya trataremos de este asunto en sucesivos artículos, ahora, lo que únicamente queremos señalar es lo raro y paradójico del caso, pues los compañeros objeto de esta represalia (que muchos de ellos llevaban seis y siete años de servicio) son en su mayoría afiliados al Sindicato afecto a la Confederación Nacional del Trabajo y pocos, muy pocos, al autónomo, y alguno que otro, de los esquirolas que ingresaron durante el conflicto.

La mayoría de estos compañeros fueron nombrados de plantilla antes de la huelga, y al ingresar se les extendió un nuevo nombramiento, como eventuales y casi todos, después de cinco meses, fueron coaccionados por los respectivos jefes para que firmaran una carta renunciando a cobrar la dieta y horas extraordinarias cuando por razones del servicio tuvieran que salir a trabajos fuera de su residencia. Teniendo en cuenta que el jornal semanal de estos modestos obreros es de 42 pesetas, descontándose los días que no trabajan.

Claro está que ninguno firmó esa carta y con ello dieron una buena lección a esos pobres lacayos, hombres sin carácter, que se pasan la vida mendigando el favor de un mediocre director como Gil Merino, que los desdora a cada paso.

¡PARA QUE SIRVA EL TRIBUNAL INDUSTRIAL? ¿QUE PINTA EL GOBERNADOR CIVIL?

Estas son las preguntas que se hacen los compañeros despedidos, para algunos de ellos han recurrido a ese organismo "organillo" oficial, y allí se les ha contestado — ¡oh, poderes omnipotentes Compañía sordomurciana! — "que el Tribunal Industrial de Barcelona era incompetente para enfrentarse con una despótica empresa y que tenían que ir a Madrid para no aceptar ninguna reclamación que contra ella presentara los obreros despedidos. ¡No prueba esto, una vez más, que el plan de represión le tenían premeditado, y que para llevarlo a la práctica han "anatomizado" también la autoridad y la justicia española?

¿Está este claro, futuro aspirante a delegado en las Comisiones mixtas? Pues espere, que sus no lo hemos dicho todo. Ya habíamos más claro cuando las circunstancias nos son propicias pues ahora, uno y otros, tendréis muy buen cuidado, con ayuda de la Telefónica, de informar en la Generalidad y en el Gobierno civil, para que no se permita la reapertura de nuestro Sindicato,

UN HOMBRE SIN OPINION ESCRIBE EN "LOFINO"

Nos referimos al célebre Suqué, el que antes de ser empleado de Telefonos fué barbero del adjunto a la Vicepresidencia de la Telefónica, señor Ribera. Después "lacayo" de Company, y por último "botones" de la "Esquerda de Cataluña". Este hombre de inteligencia obtusa, se cree con derecho a opinar en la prensa que se edita en sus "medios bastardos" y no se vende en ninguna parte, y el otro día, reclamando, al parecer un derecho, decía que, el Sindicato Profesional de Telefonos de Barcelona era el único legalmente constituido. ¡Muy bien, "botones" de la Generalidad! Pero se le ha olvidado decir que antes que existiera ese Sindicato, tenía vida legal el adherido a la Confederación Nacional del Trabajo, y cuyo local no era, como el autónomo, pagado por la Compañía Telefónica. Que fué clausurado por una confidencia tuya, y que tú permaneciste fiel en él hasta que comprobamos tu traición y vimos claramente la innoble maniobra que llevabas a cabo, de acuerdo con los pelilleros de la "Esquerda", reclutando esquirolas durante la huelga y sembrando el confusionalismo entre los compañeros. Y se te ha olvidado decir también en qué invertiste el importe de la segunda suscripción que habías para los huelguistas en un diario local, y que habías cobrado del Sindicato que ahora actúa en la clandestinidad por culpa tuya, cerca de 700 pesetas, que empleaste con los políticos de la "Esquerda" en hacer fracasar la grandiosa y heroica gesta de tus compañeros.

NO TODO LO QUE RELUCE ES ORO

¡Esta es una clara, futuro aspirante a delegado en las Comisiones mixtas? Pues espere, que sus no lo hemos dicho todo. Ya habíamos más claro cuando las circunstancias nos son propicias pues ahora, uno y otros, tendréis muy buen cuidado, con ayuda de la Telefónica, de informar en la Generalidad y en el Gobierno civil, para que no se permita la reapertura de nuestro Sindicato,

La C. N. T. y los partidos políticos

Generalmente—y en realidad esto obedece al desconocimiento que los trabajadores poseen de las organizaciones que encarnan sus anhelos y deseos emancipadores—se confunde, se amalgama el consuelo social y revolucionario de la organización confederal con el de los partidos políticos llamados de izquierda. Y esta confusión que origina el desconocimiento del valor que representa la C. N. T. con respecto a las otras fuerzas políticas que luchan por alcanzar el Poder por medio de la charca cenagosa de la política, en la que todos los medios son buenos, con tal de lograr el fin, merma en grado sumo la potencialidad y cohesión de la organización federalista y libertaria, que agrupa en su seno a la inmensa mayoría del proletariado español, hasta el extremo de verse a veces superficialmente envuelta en un mar de nebulosidades, que hace creer que está aliada con determinados fines con ciertos partidos "revolucionarios". Y esto nada más lejos de la realidad.

La C. N. T., como ya dijo un compañero en estas mismas columnas, aún sangra por las heridas que algunos camaradas de la producción con las concomitancias con los políticos de antes del 14 de abril.

Los trabajadores adscritos a la C. N. T., que en ella tienen puesta toda su fe y entusiasmo, en su justa y lógica creencia de que es una organización política y revolucionaria en el sentido más hondo de la palabra, no han de ser defraudados en estos principios que les sirven de guía y arma contra tantos aspirantes a gobernantes y dictadores, porque a ciertos elementos que se llaman anarquistas les haya dado la manía de colaborar en la tribuna y la Prensa política, y esto que en sí ya supone la confusión entre los trabajadores organizados, debe ser destruido de los medios confederales en bien de las llas y de los trabajadores. La C. N. T., por principios, se comprometió a defender al reformismo castrador del parlamentarismo, por entender que la emancipación de los trabajadores es obra sólo y exclusivamente de ellos mismos, y jamás de ciertos señores que, rivales de obreros o revolucionarios, se hacen pasar por fieles defensores de los oprimidos, con el objeto de lograr encalar las poltronas ministeriales, y entonces divorciarse de las masas que tan infinitamente se dejan de abandonar por el ropaje de la democracia y la justicia con que se cubren. Es no bastante esto, que ya de por sí es un abismo que nos impide el tener al menos contacto con

REDACCION

F. Novallón. Prat del Llobregat. — Si publicásemos los artículos 4 y 5 sería denunciado y suspendido el periódico. Debes escribir sin olvidar el trato de excepción que las autoridades dan a SOLIDARIDAD OBRERA.

José Alabart. Serra de Almod. Los artículos sobre cuestiones sindicales deben venir avalados con el sello del Sindicato.

F. L. de S. Málaga. — So pondréis ya por qué no sale vuestro artículo. No podemos publicar artículos de esa índole. El Encal viene suspendidos en que la fuerza pública es algo que no admite críticas ni censuras.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Las Sesiones Parlamentarias

LA SESION DE ANTEAYER NOCHE

A las once menos cinco de la noche comienza la sesión nocturna bajo la presidencia del señor Besteiro. Escasa concurrencia en escaños y tribunas. En el banco azul, los ministros de Hacienda, Trabajo y Agricultura.

El presidente de la Cámara da cuenta de una carta dirigida por el diputado por Oviedo don José Mouriz Riesgo, anunciando que renuncia al acta. La Cámara queda enterada.

Se reanuda el debate sobre la Reforma agraria.

El señor Aizpur Santafé, navarro, consume un turno en contra de la totalidad de la base segunda del proyecto que se pone a discusión. Explica las características que ofrece la cuestión agraria en Navarra y dice que la reforma proyectada será allí inaplicable, pues casi todos los terrenos son propietarios y no hay acaparamiento de tierras.

Habla de los bienes de propios y del régimen de corralizas, que en Navarra se halla establecido desde hace muchos años.

Da cuenta de los problemas que se han creado por las especiales circunstancias que concurren durante diferentes épocas en la compra y venta de dichas corralizas. (La Cámara se va animando rápidamente. En el banco azul toman asiento los ministros de Estado y Gobernación.)

El señor Polanco, por la Comisión, defiende el dictamen; se refiere a las censuras que se han dirigido al proyecto, y dice que el Gobierno, y especialmente el ministro de Agricultura, han dedicado al problema de la tierra la máxima atención, ya que es uno de los más importantes que tiene planteados la República.

El señor Polanco continúa su discurso en nombre de la Comisión. Recoge las palabras del señor Guallart sobre catolicismo social, y dice que esa doctrina ha tropezado siempre con una gran intransigencia por parte de los propietarios. Termina diciendo que la existencia de un régimen colectivo en algunas regiones no debe ser obstáculo a la Reforma agraria, sino todo lo contrario, debe ser una facilidad más.

El señor Otero Pedrayo consume un turno en contra de la totalidad del título segundo. Dice que no pide una ley especial agraria para Galicia, pero sí que se tengan en cuenta las particularidades de aquella región para implantarse la reforma. (Preside el señor Barriés.)

El señor Osoorio y Gallardo pregunta a la Presidencia si puede plantear una cuestión, y se le concede la palabra.

El señor Osoorio y Gallardo dice que quiere hacer patente y poner de relieve que algunas regiones como Navarra gozan ya de autonomía en lo que se refiere a política agrícola y social, y si estamos a punto de entregar esta autonomía a otras regiones, pregunto si es posible votar una ley agraria sin las debidas excepciones que salvaguarden los derechos de las regiones que ya tienen su autonomía o pueden tenerla.

El señor Balbontin consume otro turno en contra de la totalidad de la base segunda. Dice que no se explica por qué se respeta la propiedad de la tierra que no tiene ningún fundamento posible, aunque la política social aconseje respetar parte de la posesión. Cree también que debe extenderse la política de asentamiento a otras provincias, a más de las consignadas en la base segunda, puesto existen otras regiones en España en las que impera el latifundio y la miseria entre los campesinos.

El señor Aizpur Santafé rectifica e insiste en la necesidad de que se respete la autonomía de Navarra en este aspecto.

El señor Alvarez (don Basilio) interviene y pide de relieve la necesidad de acabar con el régimen de los foros en Galicia, que supone la esclavitud del pueblo trabajador.

El señor Polanco Romero rectifica a su vez en nombre de la Comisión, diciendo que el deseo de ésta es hacer posibles los deseos de los oradores que han intervenido, a fin de que la Reforma agraria cuente con los mayores asideros posibles y pueda ser una realidad práctica.

El señor Aranda hace algunas observaciones y la Presidencia le llama la atención, porque ya no tiene derecho a intervenir. Con un fuerte campanillazo le retira la palabra.

En la sesión de ayer, se debatió la rescisión del contrato del Estado con la Trasatlántica, quedando autorizado el Gobierno para establecer el término de dicho contrato.-Prosiguió la discusión de la Reforma agraria

El presidente da por debatida la totalidad de la base segunda y se pasa a discutir el articulado de la misma.

El señor Casanueva defiende una enmienda en la que pide que se suprima en la base la fijación de los lugares en que se han de hacer los asentamientos, y si no se acepta, que se exceptúe de él a la provincia de Salamanca, y aunque cree que es mejor que no figure en la base.

El señor Polanco Romero, en nombre de la Comisión, rechaza el voto particular del señor Casanueva, y dice que, de aceptarse el mismo, la reforma quedaría completamente inútil.

El señor Casanueva insiste en sus peticiones, y son desechadas sus dos enmiendas en votación nominal la una y en votación ordinaria la otra.

El señor Cid interviene para defender una enmienda. (Preside el señor Besteiro y la Cámara está distraída.)

El señor Pérez Torrealba contesta al señor Cid en nombre de la Comisión.

El señor Cid rectifica y solicita votación nominal.

La enmienda es desechada por 112 votos contra él.

Se suspende la discusión y se levanta la sesión a la una y media de la madrugada.

LA SESION DE AYER TARDE

Madrid, 30. — A las cuatro de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia del señor Besteiro.

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior. En el banco azul, el ministro de Marina.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Estado sobre el proyecto de ley aprobando el convenio internacional para la línea de carga firmado en Londres el 5 de julio de 1930.

Se aprueba definitivamente el proyecto de ley modificando el vigente de accidentes del trabajo en la industria.

El señor Allabás ruega que conste su voto en contra, por considerar antidemocrática la forma que se sigue para la aprobación de estos proyectos de ley. (Entra el ministro de Hacienda.)

Contrato con la Compañía Trasatlántica.

Se pone a discusión el dictamen de la Comisión de Marina sobre el proyecto de ley derogando el contrato de 6 de abril de 1925, que autorizó las modificaciones y prórrogas del contrato de 1910 existente entre el Estado y la Compañía Trasatlántica.

El señor Rodríguez Pérez, en nombre de la Comisión, rechaza el voto particular formulado por la minoría radical.

El señor Guerra del Río pregunta si el voto de la minoría se considera como voto particular a la totalidad.

El señor Rodríguez Pérez manifiesta que acepta la propuesta en su fondo, pero que no puede aceptar en lo que ésta modifica al dictamen. (Entra el ministro de Obras Públicas.)

El señor Valle se muestra partidario del voto particular de la minoría radical.

El presidente pregunta si la Cámara acepta que el voto particular se desglose y se agregue al artículo 11 para cuando sea discutido, o que en caso contrario continúe la discusión del artículo cuando llegue el momento. Así se acuerda.

El señor Becerra defiende el voto particular de la minoría radical. Hace historia del origen del contrato con la Trasatlántica española, perjudicial para el Estado y para la Compañía.

El señor Rodríguez Pérez manifiesta que piensa en este punto. Se lamenta de que se les dé un plazo tan pretorioso para modificar el voto, máxime si se tiene en cuenta que los radicales no desean poner dificultades al Gobierno, sino ayudarle hasta donde lo permitan las cosas.

El ministro de Marina dice que las referencias del señor Guerra del Río son exactas, y que es cierto que hoy termina el plazo.

—Yo estimo no sólo que es necesario el desglose del artículo, sino que es imprescindible que así sea.

El señor Guerra del Río cree que este voto es el primitivo dictamen. Lo único que pretenden es poder discutir con calma una cuestión tan interesante como el contrato con la Trasatlántica y la revisión de la gestión administrativa de esta Compañía durante tan largo espacio de tiempo.

Es preciso que sigan navegando los barcos como lo estime el Gobierno. El ministro de Marina dijo que en el plazo de tres meses vendría a la Cámara una ley de Comunicaciones Marítimas y nosotros le damos hoy la facilidad de aprobar esta ley y le concedemos este plazo de

confianza bajo su absoluta responsabilidad.

Queremos, sí, que se mantengan las líneas de comercio español por la Trasatlántica o por quien sea, y que se tengan en cuenta no solamente los intereses de los accionistas, sino los del personal.

El señor Pérez Madrigal, por la Comisión: No es exacto lo que con tanta habilidad ha querido demostrar el señor Guerra del Río, de que ellos le hacían un favor al Gobierno y que nosotros estábamos de acuerdo con él y no le queríamos prestar nuestra colaboración.

Yo tengo una bien probada ferocidad clerical, pero me interesa poco el que la Compañía Trasatlántica tuviera tolerancia con religiosos; lo que a mí me interesa es la cuestión administrativa de la Compañía Trasatlántica con la intervención del Gobierno, incluso del activo Calvo Sotelo, ese Pepito Amela de las finanzas. Por eso era porque no acepto el voto particular.

El presidente recuerda que el presidente de la Comisión dió la idea de que se quitaran una palabra del voto y que la minoría radical nada dijo.

El señor Guerra del Río: Sí,

gestionando el que se mantengan los pases de ferrocarriles a los oficiales de correos y telégrafos en caso de necesidades de servicio

Madrid, 30. — El director general de Comunicaciones, señor Ocaña, recibió a los periodistas y les hizo las siguientes manifestaciones:

Dijo que acababa de regresar de su visita al ministerio de Obras Públicas, donde por encargo del señor Galarza había realizado determinadas gestiones cerca del director de Ferrocarriles, señor Montilla, en orden a que se mantenga o se respete el uso de los pases, en casos de verdadera necesidad y urgencia, a los oficiales de ambas ramas de comunicaciones y exponiendo en dichos trabajos y ponencias, los distintos casos en que por imperiosas necesidades del servicio o por otras razones en relación económica o de intercambio de servicio entre el Estado y las Compañías de Ferrocarriles y la misión de ambos cuerpos, se hacía preciso suspender esta prohibición.

No hay que olvidar, agregó el señor Ocaña, la estrecha ligazón entre ambas ramas de comunicaciones por los servicios de ferrocarriles, a cuyas compañías satisface el Estado, por una de ellas, unas 700,000 pesetas al año, a más de los servicios técnicos, como el de las redes telefónicas de que se sirven las empresas ferroviarias, donde se halla establecido también el telégrafo público. Esto sin considerar los diferentes casos por los que el servicio reclama el rápido traslado de los ambulantes a sus puntos de destino, sin más pasaporte hasta ahora que el telegrama urgente en el que se les da la orden de incorporación.

Veremos de hallar una solución justa y creo se encontrará a juzgar por la favorable acogida que he tenido por parte del director de Ferrocarriles, procurándose armonizar de esta forma, los intereses respetables del Estado y de las Compañías, con las necesidades del servicio y los legítimos deseos de los funcionarios de correos.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 30. — La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda. — Orden señalando el recargo que se ha de satisfacer en la primera decena del mes de julio próximo en la liquidación del pago de los derechos arancelarios que se hagan efectivos en moneda de plata o billetes del Banco de España, en lugar de hacerlo en oro. El recargo será de 134 enteros y 30 céntimos por ciento.

Gobernación. — Orden disponiendo que, a partir del día 15 de julio próximo, rijan las tarifas que se indican para el percibo del sobrepeso aplicable a la correspondencia del servicio internacional que se verifique en todo o en parte de su recorrido por la vía aérea.

Obras Públicas. — Aclarando la disposición del 22 del mes actual relativa a la concesión de billetes y pases de ferrocarriles gratuitos, a precios reducidos.

La marejada en torno al Estatuto

Madrid, 30. — Siguen los rumores indicando que el Gobierno quiere reunir a los jefes de minorías para llegar a una fórmula de concordia en la discusión del Estatuto de Cataluña.

Sin embargo, los miembros de las minorías republicanas no gubernamentales, entienden que es necesario que el Gobierno traduzca en textos escritos las ideas fundamentales que expuso en su discurso el presidente del Gobierno.

Estima que mientras el Gobierno se decida a fijar de un modo claro lo que está dispuesto a conceder, y lo que está dispuesto a negar, no será posible que la discusión se encauce de un modo razonable.

Precisamente, como decimos, un miembro del Gobierno habló con una personalidad de la minoría radical, el señor Martínez Barrios, indicándole la conveniencia para todo de una aproximación, con el fin de llegar a soluciones de concordia en los puntos de mayor discrepancia dentro del Estatuto.

El señor Martínez Barrios hubo de manifestar que la minoría radical tenía como norma esencial el discurso que pronunció don Alejandro Lerroux.

A él se ajustará estrictamente. Pero, además, la minoría tenía presentadas numerosas enmiendas a muchos de los capítulos y artículos del Estatuto, y la disposición de transparencia del Gobierno se podría apreciar en el hecho de que la Comisión las aceptara, en todo o en parte.

Sólo así podría llegarse a la colaboración que el Gobierno desea.

Gestionando el que se mantengan los pases de ferrocarriles a los oficiales de correos y telégrafos en caso de necesidades de servicio

Madrid, 30. — La Asociación Oficial de Vecinos e Inquilinos de Madrid ha celebrado Junta general extraordinaria, adoptando por unanimidad los siguientes acuerdos:

Primero. — Proceger con toda intensidad la campaña de protesta contra el último decreto del señor Albornoz, organizando cuantos actos públicos sea posible.

Segundo. — Que estos actos sirvan a la vez de preparación de la manifestación magna que organiza la Asociación y que posiblemente se celebrará en la segunda decena del mes próximo, con el fin indicado y con el de reclamar la ley definitiva de alquileres.

Tercero. — Invitar a la manifestación no sólo a todas las entidades madrileñas interesadas, por la condición social de sus miembros, en la resolución del problema de la vivienda, sino también a todas las asociaciones de inquilinos de España.

Cuarto. — Estrechar todo lo posible las relaciones con los organismos de inquilinos.

Quinto. — Que, aprovechando la visita a Madrid de las representaciones de las sociedades de inquilinos, se celebre una asamblea con estas dos finalidades: organizar una entidad que reúna en su seno a todas las asociaciones de inquilinos de España y acordar la línea de conducta a seguir en el caso de que el ministro de Justicia desoiga los clamores de la opinión y sostenga su último decreto.

Fallecimiento a consecuencia de las heridas sufridas en un atentado realizado por elementos derechistas

Pamplona, 30. — En Viana ha fallecido el oficial de telégrafos, don José Bello, a consecuencia de las heridas sufridas en el atentado de que fué víctima hace unos días, por parte de unos elementos derechistas.

La reforma de las leyes de justicia militar

Madrid, 30. — Para formar parte de la Comisión creada por el decreto del 16 del corriente mes, para redacción de un anteproyecto de reforma de las leyes vigentes en materia de justicia militar, el ministro de la Guerra ha designado, en concepto de vocales y representantes del mismo, al general de aviación don Leopoldo Ruiz Trillo, general inspector de la primera inspección general; al auditor de división, don Manuel Antolin Becerra, auditor de la primera división orgánica; al de igual empleo y cuerpo, don Ramón Fernández de la Mora y Azcárate; al coronel de Ingenieros, don José Ortega Parra, del Estado Mayor Central; y para el cargo de secretario de la expresada Comisión, al teniente auditor de segunda, don Antonio Coronel Vázquez.

Los inquilinos de Madrid se reúnen y acuerdan protestar del último decreto de Albornoz

Madrid, 30. — La Asociación Oficial de Vecinos e Inquilinos de Madrid ha celebrado Junta general extraordinaria, adoptando por unanimidad los siguientes acuerdos:

Primero. — Proceger con toda intensidad la campaña de protesta contra el último decreto del señor Albornoz, organizando cuantos actos públicos sea posible.

Segundo. — Que estos actos sirvan a la vez de preparación de la manifestación magna que organiza la Asociación y que posiblemente se celebrará en la segunda decena del mes próximo, con el fin indicado y con el de reclamar la ley definitiva de alquileres.

Tercero. — Invitar a la manifestación no sólo a todas las entidades madrileñas interesadas, por la condición social de sus miembros, en la resolución del problema de la vivienda, sino también a todas las asociaciones de inquilinos de España.

Cuarto. — Estrechar todo lo posible las relaciones con los organismos de inquilinos.

Quinto. — Que, aprovechando la visita a Madrid de las representaciones de las sociedades de inquilinos, se celebre una asamblea con estas dos finalidades: organizar una entidad que reúna en su seno a todas las asociaciones de inquilinos de España y acordar la línea de conducta a seguir en el caso de que el ministro de Justicia desoiga los clamores de la opinión y sostenga su último decreto.

voto de tanta trascendencia y llevado de tal manera, que él no ha podido enterrarse de lo que va a votar.

El señor Rodríguez Pérez, por la Comisión, explica al señor Alba lo que se discute, esto es, exclusivamente el artículo 11, al cual se acepta una enmienda de la minoría radical.

El señor Alba rectifica e insiste en su punto de vista.

El ministro de Marina se extraña de que el señor Alba no haya comprendido su discurso y lo achaca a falta de claridad en la expresión.

Explica de nuevo que sólo se trata de quitar un servicio a la Trasatlántica mal servido, del que se encarga otra compañía que puede atenderlo mejor.

El señor Alba insiste en que de este modo se deja en la miseria a gran cantidad de hombres e insiste también de nuevo, en que no comprende bien las cosas.

El ministro de Marina: Voy a creer que S. S. involucra las cosas que discutimos por mala fe. Ya he explicado con claridad de lo que se trata.

El señor Martínez Barrios explica la gestión de la minoría radical en este asunto. Manifiesta que se honra en dar un ilimitado voto de confianza al Gobierno sobre este asunto y se extraña de que las mayorías gubernamentales no sustenten este criterio.

En votación ordinaria se rechaza el voto particular del señor Valle.

El señor Rodríguez Pérez, en nombre de la Comisión, da lectura a la redacción definitiva del artículo 11, que dice:

"El Gobierno queda autorizado para establecer el término del contrato con la Compañía Trasatlántica de primero de junio de 1930, con cargo al remanente del crédito consignado en los presupuestos vigentes líneas trasatlánticas y servicios de las líneas que considere conveniente al interés público. A este efecto podrá concertar servicios con cualquier naviero o incautarse temporalmente de los buques de la Compañía Trasatlántica, que considere necesarios, indemnizándola de los perjuicios que se le irroguen con la incautación, y que se determinarán pericialmente a uso y costumbre del comercio marítimo."

Queda aprobado.

Se pone a discusión la base segunda de la Reforma agraria.

El señor Gómez (D. Aurelio) defiende una enmienda a la base segunda, que la Comisión rechaza y la Cámara también, por 152 votos contra 19. (Preside el señor Barriés.)

El señor Martín y Martín defiende otra enmienda. (En el banco azul, sólo se encuentra el ministro de Agricultura.) Pide que los asentamientos a realizar se fijen cada año, incluso en el presente, por el Gobierno. Pide que se incluya en los presupuestos una cantidad anual, que se destinará a los asentamientos de campesinos, y que no sea en ningún caso inferior de 50.000.000 de pesetas.

Pide también que el Instituto de Reforma agraria este especialmente autorizado para concertar con los propietarios la colonización, sin que ello implique una mayor responsabilidad económica para el propio Instituto y para el Estado.

El señor Pérez Torrealba, por la Comisión, rechaza la enmienda.

El señor Martín y Martín, rectifica, y la enmienda es desechada en votación nominal, por 151 votos contra 16.

El señor Ortiz Solórzano defiende otra enmienda, en la que pide que se suprima un párrafo de la base.

El señor Pérez Torrealba, por la Comisión, la rechaza.

La Cámara protesta energicamente de la labor obstruccionista de los agrarios. (Preside el señor Besteiro. Toman asiento en el banco azul, los ministros de Trabajo y Justicia.)

La enmienda del señor Ortiz de Solórzano es desechada por 134 votos contra 15.

El señor Guallart (don Santiago), continuando la labor obstruccionista de la minoría agraria, defiende otra enmienda de análogo contenido a la rechazada al señor Ortiz de Solórzano.

El señor Pérez Torrealba, por la Comisión, la rechaza. Los agrarios piden votación nominal y la enmienda es rechazada por 136 votos contra 20.

Se suspende la discusión y se levanta la sesión a las nueve menos diez de la noche, para reanudarla a las diez y media de la noche.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

CRONICA NACIONAL

Efectos de una misma causa

Se asegura que el general Godeo no ha sido destituido, sino que fué el quien presentó la dimisión...

Es fácil constatar que, a pesar de los discursos a troche y moche que se disponaron con motivo de lo de Carabanchel...

Nadie olvida hasta dónde el aturdimiento sirvió a la Dieta...

En otra cosa que descomponían, es por otra parte, lo que demuestran esas descomposiciones que hicieron de las filas socialistas...

Fases los días y la incapacidad de la política ajena, con algunas de pronta demagogia, va dando su contenido caduco...

El turno llegado a los radicales, a los que se les prepara la aldea ya, no tardará el pueblo mucho en ver que la política es una guerra...

La minoría radical y la rescisión del contrato con la Trasatlántica

Madrid, 30. — Bajo la presidencia del señor Martínez Barrio, se reunió la minoría radical...

ALOCUCIÓN DE UN GENERAL CESANTE

"Para bien de la nación y de la República"

Madrid, 30. — La orden general de la Plaza ha publicado la siguiente alocución de elogio del general Villagas:

"Dispuesto, por decreto de esta fecha, mi cese en el mando de la División y Comandancia Militar de Madrid, considero un deber ineludible hacer presente a los señores generales, jefes, oficiales, suboficiales y clases a mis órdenes...

El ministro de Obras Públicas destituye a un empleado de ferrocarriles e impone dos multas de 10,000 pesetas a la Compañía del Norte

Madrid, 30. — El señor Prieto ha decretado la destitución por desfalco, de un empleado del ferrocarril de Alcañiz a Puebla de Híjar...

Finalmente manifestó que había impuesto dos multas, de 10,000 pesetas cada una, a la Compañía de Ferrocarriles del Norte...

Como hoy termina la vigencia para los funcionarios — ha dicho el ministro — he dado órdenes a los interventores del Estado para que revisen una inspección minuciosa para evitar el uso indebido de los pasajes.

Los generales "sustituídos" visitan al señor Azaña

Madrid, 30. — El ministro de la Guerra recibió la visita del ministro de Estado y de los generales Villagas, Godeo y Casanovi...

Estalla un petardo en la casa del alcalde de Solabreña

Granada, 30. — En el pueblo de Solabreña estalló un petardo en casa del alcalde, produciendo daños materiales.

A la misma hora fué hallado otro petardo en casa del hermano del alcalde.

Conflicto en el Ramo de la Construcción de Gijón

Si no acceden los patronos a pagar el jornal del Corpus, los obreros reclamarán todos los salarios que perdieron durante la huelga

Gijón, 30. — Las impresiones sobre la solución del conflicto del Ramo de Construcción vuelven a ser pesimistas. Hoy terminó el plazo de 48 horas...

La reforma del Código penal. — Quedará abolida la pena de muerte

Madrid, 30. — La Comisión parlamentaria de Justicia ha entregado a la Cámara el proyecto de reforma del Código penal.

Uno de nuestros compañeros se ha entrevistado con el señor Salazar Alonso y lo ha interrogado acerca de las líneas generales del dictamen.

El señor Salazar Alonso le manifestó que el proyecto es solamente de adaptación de nuevas normas al Código penal. Eso es lo que se ha entregado a la mesa, ya que esta clase de leyes tienen que discutirse largamente y la discusión del artículo no es adecuada para una asamblea política.

Entonces no se ha hecho un nuevo Código penal? —No; ahora se le hace caso de la adaptación del antiguo Código a la nueva estructura del país. La gran reforma vendrá después...

Divergencias entre obreros de la C. N. T. y de la U. G. T.

Vigo, 30. — Continúan las divergencias entre las obreras de las fábricas de conservas de Bouzas.

Las obreras de la C. N. T. impidieron que las embarcaciones dejaran las sardinas que llevaban para las ciudades fábricas, y los barcos regresaron a Vigo con sus cargas.

CONTINUA LA HUELGA DE OBREROS DEL MUELLE DE TENERIFE

Estalla un petardo

Tenerife, 30. — Siguen la huelga de obreros del muelle. Esta madrugada estalló un petardo en la casa del patrono Alvaro Perdigón...

La vuelta aérea a España

Madrid, 30. — Esta mañana, a las seis, se dio la salida a los aparatos que han de dar la vuelta a España aérea.

La primera etapa será: Getafe-Sevilla, 390 kilómetros; Sevilla-Albacete, 407 kilómetros, y Albacete-Barcelona, 427 kilómetros.

La segunda etapa, que se celebrará el día 2 de julio, será: Barcelona-Logroño, pasando por la vertical Lerida-Zaragoza, 404 kilómetros; Logroño-León, 315 kilómetros, y León-Madrid, 380 kilómetros. En total, 2,300 kilómetros.

Toman parte en esta vuelta aérea a 27 aparatos, formando nueva escuadrilla.

A las seis en punto, se dio la salida a la primera escuadrilla de la Escuela de pilotos, mandada por el capitán Llora. A las seis y cuarto, se dio salida a la escuadrilla de mecánicos...

Se fueron recibiendo peticiones por parte de los pilotos de los aparatos. De Sevilla la última noticia recibida indica que han llegado todas las escuadrillas...

Inquietud entre los obreros azucareros de Granada

Granada, 30. — Los patronos azucareros han estado en el Gobierno civil, denunciando las bases de los contratos que rigieron en la campaña anterior...

Incendio producido por una chispa de un cohete

Segovia, 30. — Una chispa de un cohete disparado la festividad de San Pedro, incendió una torreta del edificio del Palacio Municipal.

El fuego no se advirtió hasta las seis de la madrugada. Acudieron los bomberos y los trabajos de extinción del fuego se retrasaron mucho por falta de presión del agua.

Ayudaron en los trabajos el vecindario. Acudieron todas las autoridades.

A las nueve y media quedó sofocado el fuego.

La torreta quedó completamente destruida, así como algunas dependencias inmediatas.

Las pérdidas se calculan en unas cuarenta mil pesetas.

El número de obreros parados en Francia

París, 30. — La Sociedad General de Estadística, de Francia, comunica que el número de los sin trabajo, que era en mayo de 1922, es en la actualidad de 270.749.

Graves sucesos con motivo del entierro de un comunista.

Tres muertos y numerosos heridos por la policía berlinesa

Berlín, 30. — En Stassfurt se han registrado graves sucesos durante el entierro de un comunista, muerto en una colisión con los nacionalsocialistas.

Los comunistas que acompañaban el cadáver de su compañero, insultaron y agredieron a los agentes encargados de mantener el orden...

Discrepancias entre los radicales socialistas franceses, criticándose la actitud de Herriot en las negociaciones de Lousana

París, 30. — Se rumoreaba que en el seno de la minoría radical-socialista de la Cámara habíase producido grandes discrepancias al examinarse la notación de su correligionario el jefe del Gobierno francés, Eduard Herriot...

"Le Matin", por su parte, critica abiertamente las discusiones que se han producido entre los radicales socialistas, diciendo que "fué un pequeño drama que llevó la consternación a los espíritus ponderados de todos los partidos".

Después de dar cuenta de la actitud de buen número de diputados radicales socialistas que en plenas negociaciones de Ginebra y Lousana pretendían lanzar sobre Herriot un voto de desconfianza del partido, "Le Matin" se felicita de que la manobra haya fracasado...

Hitler, continúa amenazando

Munich, 30. — Se ha reunido el Congreso de jefes de grupo del partido nacionalsocialista. El líder racista, Adolf Hitler, ha pronunciado un discurso, aludiendo al conflicto existente entre el Gobierno central y los Gobiernos de los Estados del Sur...

Unos guardias municipales amenazan con destruir unas barracas de los alrededores del Parque, dejando en la intemperie a varias familias

Una Comisión nos informó, anoche, de haber sido amenazadas de destrucción varias barracas enclavadas en los alrededores del Parque...

Se resisten a creer que sea el alcalde el que haya ordenado la destrucción de lo que, aunque débil, sirve de albergue, pues ello representaría el lanzar a una quinientos de familias al arroyo.

La crisis ministerial portuguesa

Lisboa, 30. — Todavía siguen los ministros dimitidos en el frente de sus respectivos departamentos.

Mañana, viernes, serán publicados los presupuestos generales del Estado, e inmediatamente el señor Oliveira Salazar, a quien el presidente ha confiado el encargo de formar nuevo ministerio, iniciará sus gestiones y consultas para la confección de la lista.

Quien ordena esas medidas?

Una Comisión nos informó, anoche, de haber sido amenazadas de destrucción varias barracas enclavadas en los alrededores del Parque, frente al cuartel de Ametralladoras...

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Núm. 1.—Riego, 14, Sana. Núm. 2.—Tautai, 66, F. N. Núm. 3.—Rosendo Navas, 85 (antes Tulleras).

Los patronos azucareros han estado en el Gobierno civil, denunciando las bases de los contratos que rigieron en la campaña anterior...

Segovia, 30. — Una chispa de un cohete disparado la festividad de San Pedro, incendió una torreta del edificio del Palacio Municipal.

Unos guardias municipales amenazan con destruir unas barracas de los alrededores del Parque, dejando en la intemperie a varias familias

Una Comisión nos informó, anoche, de haber sido amenazadas de destrucción varias barracas enclavadas en los alrededores del Parque...

Se resisten a creer que sea el alcalde el que haya ordenado la destrucción de lo que, aunque débil, sirve de albergue, pues ello representaría el lanzar a una quinientos de familias al arroyo.

La crisis ministerial portuguesa

Lisboa, 30. — Todavía siguen los ministros dimitidos en el frente de sus respectivos departamentos.

Mañana, viernes, serán publicados los presupuestos generales del Estado, e inmediatamente el señor Oliveira Salazar, a quien el presidente ha confiado el encargo de formar nuevo ministerio, iniciará sus gestiones y consultas para la confección de la lista.

Quien ordena esas medidas?

Una Comisión nos informó, anoche, de haber sido amenazadas de destrucción varias barracas enclavadas en los alrededores del Parque...

Se resisten a creer que sea el alcalde el que haya ordenado la destrucción de lo que, aunque débil, sirve de albergue, pues ello representaría el lanzar a una quinientos de familias al arroyo.

La crisis ministerial portuguesa

Lisboa, 30. — Todavía siguen los ministros dimitidos en el frente de sus respectivos departamentos.

Mañana, viernes, serán publicados los presupuestos generales del Estado, e inmediatamente el señor Oliveira Salazar, a quien el presidente ha confiado el encargo de formar nuevo ministerio, iniciará sus gestiones y consultas para la confección de la lista.

Quien ordena esas medidas?

Una Comisión nos informó, anoche, de haber sido amenazadas de destrucción varias barracas enclavadas en los alrededores del Parque...

Se resisten a creer que sea el alcalde el que haya ordenado la destrucción de lo que, aunque débil, sirve de albergue, pues ello representaría el lanzar a una quinientos de familias al arroyo.

La crisis ministerial portuguesa

Lisboa, 30. — Todavía siguen los ministros dimitidos en el frente de sus respectivos departamentos.

Mañana, viernes, serán publicados los presupuestos generales del Estado, e inmediatamente el señor Oliveira Salazar, a quien el presidente ha confiado el encargo de formar nuevo ministerio, iniciará sus gestiones y consultas para la confección de la lista.

Quien ordena esas medidas?

Una Comisión nos informó, anoche, de haber sido amenazadas de destrucción varias barracas enclavadas en los alrededores del Parque...

Se resisten a creer que sea el alcalde el que haya ordenado la destrucción de lo que, aunque débil, sirve de albergue, pues ello representaría el lanzar a una quinientos de familias al arroyo.

Folletones de SOLIDARIDAD OBRERA

CRISIS ECONOMICA DE FRANCIA

por ARTURO PERONAS

(Conclusión)

Volvamos a nuestros números, ásporos, pero suficientemente precisos para esclarecer el turbio derrumbamiento del capitalismo. El índice general de la producción industrial disminuye en enero último de cinco puntos, en relación a diciembre de 1931.

Table with 2 columns: País, Índice. Rows include Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Austria, Polonia.

Table with 2 columns: País, En actividad. Rows include Estados Unidos, Alemania, Francia, Bélgica.

Table with 2 columns: País, Porcentaje. Rows include Inglaterra, Francia, Alemania, Estados Unidos.

crisis antes de 1929. En relación con la producción alcanzada en 1931, la baja se presenta del modo siguiente:

Table with 2 columns: País, Porcentaje inferior. Rows include Inglaterra, Francia, Alemania, Estados Unidos, Austria, Polonia.

Es decir, que la mayoría de los países capitalistas, los más importantes en lo que respecta a esta rama de la producción, han disminuido en relación al nivel alcanzado antes de la guerra. La economía ha retrocedido más de veinte años.

Volvamos a concretarnos a Francia. Hemos podido comprobar, mediante las estadísticas transcritas, la depresión industrial, agravada continuamente en lo que va de año. Nos referiremos en nuestra intención de completar el cuadro el comercio exterior en el primer trimestre.

El paro forzoso ha seguido aumentando en la medida que la depresión se acentuaba, llegando a doblar a los que se han señalado por el año anterior.

Sólo para completar este cuadro estadístico nos referiremos concretamente a la situación financiera del Estado. La del país sigue en la proporción de la industria y comercio, la depresión, a pesar de sus fantásticas reservas auríferas.

El déficit de los ferrocarriles, que era de 2.600 millones en 1931, amenaza alcanzar cifras más elevadas en 1932. En el transcurso de los cuatro meses primeros de este año se acusan en las grandes líneas una disminución de 780 millones, en relación al período correspondiente del año pasado.

Hemos señalado con precisión en las estadísticas la gravedad de la crisis económica de un país que se consideraba, hasta los comienzos de este año, como inmunizado del quebranto general del capitalismo.

Gacetillas

El Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor", de Hospitalet (Pl y Margall, núm. 52), celebrará asamblea extraordinaria hoy, viernes, a las nueve de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Nomenclamiento de varios cargos de Junta.
- 2.º Nomenclamiento de la Comisión pro cultura.
- 3.º Asuntos generales. — La Junta.

El Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor", de Hospitalet, siguiendo el curso de conferencias que tiene organizado, mañana, sábado, dará una de dichas conferencias en el compañero Enrique Playáns, la cual disertará sobre el tema: "Fisiología de las diferentes Internacionales".

La Comisión de Cultura de la barriada de Gracia os invita a la conferencia que dará el compañero A. Martínez Novella, hoy, viernes, a las siete de la tarde, en calle Salmorón, 211, versando sobre: "Pasado, presente y futuro de la Humanidad". — La Comisión.

El Grupo Cultural Estudios celebrará hoy, viernes, día 1 de julio, a las nueve y media de la noche una reunión general extraordinaria, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Nomenclamiento de cargos de Junta.
- 2.º Lectura y discusión de los Reglamentos de la Federación de grupos de Cultura.
- 3.º Ruegos y preguntas.

Quedan invitados todos los simpatizantes, y los socios en particular por tratarse de asuntos de interés para el grupo. — La Junta.

El Ateneo Libertario de Sans ha organizado una conferencia para mañana, sábado, día 2, a las nueve y media de la noche, en su local, calle Santa Cecilia, número 19, a cargo del compañero Antonio Esteve, que desarrollará el tema "El presente y el futuro de la C. N. T."

Siendo un tema de tanto interés, invitamos a todos los amantes de las ideas libres. — La Junta.

Hoy, viernes, día 1 de julio, a las ocho y media, tendrá lugar el Ateneo Libertario del Clot, la cuarta lección del curso de sociología, a cargo del profesor Coemes Rofes, con el título: "La vida social a través de las sociedades. a) En los tiempos prehistóricos".

Dado el interés de dicha lección, esperamos que los compañeros y simpatizantes acudirán en el mayor número posible.

¡Compañeros! ¡Simpatizantes! no faltéis a dicha lección. — La Comisión.

Nota. — Se ruega a todos los compañeros de este Ateneo, que tengan en su poder libros atrasados (más de 30 días), que hagan el favor de devolverlos por la buena marcha de la Biblioteca.

La Asociación Cultural de San Andrés invita a los socios y simpatizantes a la conferencia que hoy, viernes, día 1 de julio, se celebrará en el local de esta Asociación, Paseo de Fabra y Puig, 9, a las nueve y media de la noche, a cargo del director de la Revista "Pentalfa", Dr. Nicolás Capó, sobre el tema: "La alimentación natural y científica del hombre, estudiada bajo el punto de vista naturista."

La Comisión liquidadora del antiguo Ateneo Racionalista de Barcelona, que fué disuelto el año 1923, invita a todos los socios que fueron de dicho Ateneo, a la reunión que para tratar la conveniencia de ceder dicho material a una entidad cultural, se celebrará hoy, viernes, día 1.º de julio, en el local social de la Agrupación Pro Cultura "Faros", San Gil, 3, 1.º, a las nueve y media de la noche. — La Comisión.

Hoy, viernes, a las diez de la noche, en el salón de actos de la Escuela del Trabajo, Federica Montseny dará una conferencia sobre el tema "El gran problema de nuestro tiempo".

En nuestro local tendrá lugar hoy viernes, día 1 de julio, a las siete de la tarde, una conferencia a cargo del camarada A. Martínez Novella, versando sobre el tema: "Pasado, presente y futuro de la Humanidad".

La Agrupación Cultural "Amor y Voluntad", organiza para el día 2 de julio, a las diez de la noche, y a beneficio de la implantación de una escuela racionalista en esta barriada, una función teatral, poniéndose en escena el drama social "El ángel humano", y la obra de gran risa "El contrabando".

Esta Agrupación espera de todos los simpatizantes pogan todo su amor y esfuerzo en que obtengamos un éxito, dados los finos de la función.

Dicha función tendrá lugar en el Ateneo Republicano Federal de la calle de Castellón, 390. ¡Trabajadores! Vuestra asistencia dará el interés que nuestro propósito despierte en vosotros.

Sobre unas arbitrariedades

Nos ha visitado una comisión de obreros empleados a expensas de la Municipalidad, representando a varios centenares de ex asistentes a la vergüenza de la Santa Cruz, para protestar de que no se les pague con la puntualidad que su situación exige, los jornales devengados.

El Ayuntamiento, o quien sea, debe comprender que esos obreros que antes asistían al Hospital de la Santa Cruz a comer la bafiofa, no poseen rentas para esperar que se les pague cuando venga en gana a quienes los emplean.

Ellos desean que ya que son tres días los que trabajan, que a los efectos de sus economías sean seis medios días que comen, no sean estos seis medios días de angustia una repetición de cuando se les daba una ridícula ración a base de cuatro patatas, cien granos de pan y un huevo para veinticuatro horas.

Enseñareis con la miseria es inculcable, ya que en nuestro concepto es la mayor indignidad.

Federación Nacional del Transporte

Debiendo pasar la Comisión de Nacional del Transporte a celebrar los actos convenidos en la región murciana, advertimos a todos los Sindicatos que necesitan o deseen ponerse en relación con la citada Comisión, al efecto de organizar mítines y conferencias sobre la Federación Nacional del Transporte, que dirijan toda la correspondencia, a partir del día 2 de julio, a la siguiente dirección: Sección Carga y Descarga (Comisión Federación del Transporte), Santa Lucía, Cartagena. — La Comisión.

Se ruega al compañero Rafael Martínez, del Ramo de la Piel, que pase por el Sindicato de la barriada de Gracia, cualquier día laborable, de seis a ocho de la tarde, para un asunto que le interesa. — La Comisión.

Gira de confraternidad regional

El Ateneo Libertario del Clot y el Ateneo Cultural de Gavá, en común, están organizando una gran gira regional de confraternidad anárquica que promete ofrecer los mayores atractivos.

El lugar designado es la plaza misma de Gavá—famosa por lo bella—en el sitio conocido por "La Murtra".

Desde este momento, quedan invitadas todas las agrupaciones e individualidades a finas.

En adelante daremos mayores detalles.

La fecha designada es el día 10 de julio próximo. — La Comisión organizadora.

AVISO IMPORTANTE

Habiendo pasado ya el tiempo prudencial que se fijó en el último Pleno peninsular para que el compañero Manuel Hernández no pudiera desempeñar cargos representativos dentro de nuestra organización específica, dicho compañero vuelve a la vida activa, mereciendo toda la confianza de este Comité y de la Federación de Grupos de Cataluña. — El Comité Peninsular.

Mitines en la Región

Mañana, sábado, por la noche, se celebrará un mitin en Igualada, a cargo de los compañeros Jiménez Jiménez, R. Magriñá y Alfonso Miguel.

Domingo, día 3, por la mañana, tendrá lugar un mitin en Masquefa, en el que tomarán parte los camaradas Paqueta Galí, R. Robert y Juan Aráns.

Domingo, día 3, a las diez de la mañana, tendrá lugar un mitin en Terragona. Hablarán los compañeros Terrent, Rosario Dolcet y R. S. García.

Un grupo infantil

La Agrupación infantil libertaria "Francisco Ferrer", de Badalona, ruega a las agrupaciones afines constituidas en España, le comuniquen sus señas. El mismo ruego hace a las que se hallan en vías de formación. — Por la Agrupación, el secretario.

Calle de la Conquista, 57, Badalona.

Suspensión de un mitin

Se notifica a los camaradas que el viernes tenían que dar un mitin en Girona, que no vayan; ya que los compañeros de allí se han visto obligados a suspenderlo.

De la Región

Gavá

Es doloroso para mí el dirigirme a vosotros en la forma que lo voy a hacer; pero vuestra actitud y las circunstancias así lo exigen.

Veamos si no. Desde el año pasado por este mismo mes, en que a raíz del conflicto de los campesinos parecía que éramos capaces de las mayores acciones, ha venido resultando que no hemos sabido afrontar con dignidad ninguno de los problemas que la burguesía nos ha planteado, hasta el extremo de que nos van haciendo morir de hambre y miseria sin que nuestros labios ni nuestras acciones demuestren nuestra disconformidad.

Claro que esto es causa de gozo para la burguesía de este pueblo, que se aprovecha, para remachar más el clavo, del hecho de que algunos obreros no se acuerden ni de que existe el Sindicato.

Por vuestra desidia, por el poco amor que se tiene a la organización, no se cumplen unas bases firmadas el año pasado, que daban a los campesinos algunas de las cosas que tienen derecho a pedir; por lo mismo, se trabajan doce a catorce horas y se gana un jornal de siete u ocho pesetas, cuando más (ahora os vais a coger judías por cinco pesetas). Así se perpetúa el paro forzoso, porque entre dos se hace el trabajo de cinco y el patrono tiene un beneficio fabuloso a costa de vuestro sudor y de la miseria de todos.

Por otra parte, si los obreros que no encuentran trabajo se deciden a coger cuatro patatas para comer aquel día, aunque los campos están llenos y se pierden, si el propietario los ve y puede, los encierra o los echa cuatro tiros con la mayor impunidad.

Todo esto y mucho más—pero nada bueno—se puede esperar de la burguesía y del caciquismo de España, y de Gavá sobre todo.

Ante esto, y si no reaccionamos pronto, sólo nos quedan dos caminos: reorganizarnos y disponernos a luchar otra vez y con más energía que antes, o dejarnos morir o matar como borreguitos indefensos y lanudos.

Otro espejo sucio es la casa Roca, donde al comienzo de esta "República de comedores" de todas clases—y sobre todo socialistas—tan bien se organizó, que pudimos conseguir un aumento y unas bases, que ya se han roto, para vergüenza de los trabajadores mismos. Y ahora, después de dar fiestas a troche y moche y jugar con nosotros, quitándonos el pan, como si no fuéramos necesarios de comer, han despedido de 100 a 200, sin que hayamos protestado en lo más mínimo, quedándonos tan frescos y con la mayor desvergüenza. ¡Cuándo en El Ferrol, por eso mismo, por el desprecio de unos cuantos obreros, han logrado comover a toda la nación y hacer huelga en toda Galicia! ¿Dónde está nuestra dignidad? ¿Dónde está nuestra honra?

Todo esto se comprende, si miramos que nos hemos dejado influenciar por algunos traidores de la clase trabajadora, que parecían que al principio eran mucho y sólo para traicionar y servir de perilleros a la burguesía.

Otro ejemplo para mostrar es también la casa Hules, donde antes trabajaban en las peores condiciones y ganaban una triste miseria, y con la organización pudieron obtener un aumento de 150 y mejores condiciones; y ahora, a excepción de algunos buenos compañeros, conscientes de su misión como trabajadores, la mayoría no quiere saber nada con nuestro Sindicato. De esto se dan cuenta los patronos, y ya comienzan a pegar firme, porque ven nuestra debilidad por la falta de unión.

Algunos emplegan ya a darse cuenta. No queremos señalar a nadie; pero llegará día en que podamos hablar con entera libertad, y que cada cual cargue con su responsabilidad.

Otro ejemplo es el del patrono monárquico y cavernario a la perfección, llamado Ramón Querol, que, después de que los obreros le ganaron una huelga en el año pasado, ha cobrado un odio feroz a éstos y los trata de una manera tan brutal, que sólo han podido quedar con él los perilleros falderos, que nunca faltan, para vergüenza del proletariado.

A las pocas semanas de ganarle la huelga los despidió a todos y luego sólo admite, al cabo de unos días, a quien él quiere, y con unas rebajas de jornales y unas condiciones vergonzosas. Ahora, después de tenerlos un año sacándoles el tuétano para su lucro, los ha despedido.

¿Y para qué citar más? ¿Y casa Serra y Balet? ¿Y la fábrica de las cintas, que ya no cabe mayor explotación y en donde trabajan niñas menores de la edad reglamentaria?

No digamos más, porque, obreros, parece que este Gavá haya sido escogido para fondo de escupidos y vapores explotadores.

¡Trabajadores de Gavá! Si sufrimos tantas penas es porque que a la unión hace la fuerza y que con la fuerza podemos impedir todos estos atropellos.

Miramos un poco hacia Castelldefels y veamos el ejemplo que aquellos camaradas nos dan de unión y entusiasmo en la conquista de los derechos que nadie con entrafes debería robar jamás al obrero, que todo lo hace y nada tiene.

¡Jundamos todos al Sindicato y luchemos como hombres que saben su misión como explotados!—Buenaaventura Fortuny.

Cervix

A LOS CAMPESINOS

A vosotros, que sufrís con más rigor que nadie las injusticias sociales, que sois los más injustamente abandonados en el baquetito de la vida, van dirigidas estas palabras.

Habéis dado muestras, en un momento de entusiasmo, de que sois dignos, de que os interesa cambiar de situación, y ya no os conformáis con lo que antes os parecía bien. Habéis sacudido con ánimo el yugo opresor que sobre vuestras espaldas pesaba, y esto ha hecho temblar a los caciques y poderosos del pueblo, que consideraban que en vosotros no existía ese afán de mejoramiento de que dais muestras. Creían ellos que eternamente os prestarían a trabajar por un misero y vil jornal y de que nunca seríais poseídos de esa sed de justicia y bienestar que germina en vosotros.

Ellos, los explotadores avaros, amos hasta hoy del pueblo oprimido, continuarán haciendo trabajo de zapa para lograr demeritarlos y desorientarlos, valiéndose para esto de lo que no importará que medio: la calumnia contra los compañeros que más se destacaron en el esquirolaje, apoderándose de pobres desgraciados, que también nosotros debemos procurar interesar.

Nada podrán los explotadores de Cervix ante la fuerza organizada que se levante gigante, clamando justicia y libertad. Como nada podrán los explotadores del mundo entero ante las masas organizadas, que en un arranque de dignidad y honra se levantan arrogantes y justicieros contra la tiranía imperante.

En la organización debemos cohermos todos si queremos que nuestros ideales de emancipación sean pronto un hecho. Estar unidos contra la maldad depósitos de unos cuantos, representa nuestra mejor garantía.

Debemos procurar que el Sindicato interese a todos los explotados, a todos los que anhelan un mundo más humano y un porvenir más risueño. Encamionamos los hombres hacia la solidaridad y apoyo mutuo debe ser nuestra obra. Esta obra ha empezado en Cervix, y nada ni nadie podrá detenerla. Pueden los perros burgueses ladrar; el pueblo se dispone a acabar con el hambre histórica, dando huelga a un régimen de más equidad y justicia que el presente. La semilla está en germen y, no lo olvidéis, dará sus frutos.

Compañeros de Cervix y del mundo entero: no caejamos en nuestra labor emprendida; la revolución social sea llama a todos y a ella nos debemos.—Manuel Tost.

Mataró

CONFERENCIA

Organizada por el Ateneo de Divulgación Social, de Mataró tendrá lugar, mañana, sábado, 2 de julio, a las 9 de la noche, en su local social, calle de Cuba, 59, una conferencia a cargo del compañero Pedro Juli, versando sobre el interesante tema: "La mujer y la Iglesia".

Dada la trascendencia del tema y teniendo en cuenta que es a la mujer a quien más directamente interesa, confiamos con la concurrencia femenina. — La Junta.

Hospitalet del Llobregat

Mañana, sábado, debe inaugurarse un centro federal en la barriada del "Poble Sec". En la fachada de dicho centro se pondrá una bandera y un letrero muy grande. Se destaparán botellas de champagne, y asistirán al acto los 24 socios con sus respectivos familiares, y su Ilustrísimo presidente, un tal Bonet, muy conocido en la Sección de Celulosa de por los tiempos del año 1921 al 1925, hoy dirigente en estampados, y con carnet de la Unión General de Trabajadores, y que, no bastándole esto, trabaja sus 15 horas diarias, como buen federal, y dice que los anarcosindicalistas somos todos demasiado sabios. Le agradecemos el piporero. Lo que no le agradecemos es el hecho de que coaccionase a los individuos para que ingresaran en su famoso centro, al cual él ha ofrecido la bandera, con la consabida barretina; y que a

más pretenda pasar por un redentor, siendo que los hechos demuestran que él es ni ha sido federal ni federable, y que lo que él pretende es asegurarse el cuido a costa de los incautos que se enrolan en ese centro, donde se harán tranquilas partidas de trisillo, que es un juego, según dicen, muy decente. Hoy, terminamos aquí el asunto de este centro federal que tendrá feía y prospera vida durante el primer semestre; el segundo será muy difícil de pagar; ¡aquí te quiero ver, Bonet! sacrificándote por tu nuevo ideal, si es que alguna vez has tenido alguno.

A LOS COMPANEROS DEL RAMO FABRIL Y TEXTIL

El domingo pasado efectuóse una asamblea general de la barriada de Santa Eulalia, en la cual hicieron acto de presencia buen número de compañeros y con interés de fortalecer nuestro Sindicato; sólo fueron escasos los hombres del Ramo Fabril y Textil. Parece ser que en la localidad de Hospitalet, los hombres del Fabril y Textil vivan en el mejor de los mundos, y no tengan en cuenta que existen problemas de orden económico y moral que requieren la ayuda de todos.

En la casa Trías (Las Sangeras), el patrono sigue presionando a los trabajadores para que no coticen, pero los obreros de dicha casa, a pesar de las presiones más o menos indirectas, siguen cotizando normalmente. Ejemplo digno de imitar por las compañeras de todas las fábricas.

La fábrica de Tecla Sala (Torrent Gurnal), tiene en su seno dos o tres compañeras, que dicen que no quieren cotizar porque no saben donde van a parar los dineros de la cotización. A estas compañeras no estará de más recordarlos que en el local del Sindicato están los estados de cuentas en el lugar más visible y a disposición de todas las compañeras. Esta es la mejor respuesta.

LA ESCUELA RACIONALISTA

A los compañeros militantes y a los trabajadores en general: Creo no estará de más el señalar la buena labor que la escuela realiza y a la cual debemos aportar todos nuestros esfuerzos en vitalizarla, económicamente, y máxima sabiendo que la labor cultural de la escuela goza de la simpatía de todos.—Jorge Urriguéola.

Santa Coloma de Gramanet

El próximo domingo, día 3 de julio, a las cinco de la tarde, en el local social de la Casa del Pueblo, el compañero Ricardo S. García dará una conferencia sobre "Problemas fundamentales del momento actual".

Se ruega la asistencia de todos los amantes de la cultura.—La Junta.

San Adrián del Besós

Desde su fundación van mariposeando en torno al Ateneo "Cultura Social", de este pueblo, las diferentes fracciones políticas, más o menos de izquierda, en busca de sofistas colaboraciones con nosotros, que con seguridad no han de conseguir nunca.

Si se tiene en cuenta el tradicional caciquismo de este pueblo y el compadreo político actual, resultan altamente significativas las constantes adulaciones de que somos objeto por parte de dichos políticos.

Es inútil, no os canséis más. Vuestra finalidad es el "pebete" municipal, y la nuestra es todo lo contrario. Así que, por última vez, dejados en paz y seguid vuestra trayectoria, que nosotros vamos por otros senderos que creemos más prácticos y que no tiene nada que ver precisamente con el charco político.

Izquierdistas de todas las calañas: ¡Conocemos demasiado el significado de vuestros halagos para dejarnos ebaucar con cantos de sirena!

Las concomitancias con vosotros serían negar nuestra personalidad, sería negar nuestra existencia. — La Junta.

Amer

Hace cosa de un año que el Sindicato presentó unas bases a los patronos de la localidad. Lo que se pedía era de justicia, y no tuviera inoociviente en otorgarlo.

Mas no fué así por parte del patrono José Fusellas, que tiene una fábrica de harinas y electricidad.

Con motivo de implantar la jornada de ocho horas, despidió el mismo día a un obrero, el más antiguo de la casa, por el sólo hecho de querer cumplir la jornada legal.

Al cabo de algunos días hacía trabajar a los otros, tres días por semana. Y, por último, se

mana sí, semana no, fastidiando a sus obreros.

Un sábado, alegando que no tenía trabajo los despidió a todos.

Pero el lunes próximo tenía a otros obreros, que ya habían trabajado todas las semanas completas y las horas que el dueño le daba la gana. Ecos eran los esquiroleros, y mientras tanto, los viejos eran echados a la calle por el sólo hecho de trabajar ocho horas.

El Sindicato, al ver la gran injusticia que se cometía, miró por todos los medios que fueron a su alcance para arreglar dicho asunto lo que creyó conseguir, después de algunas gestiones, en la capital.

Pero Amar, en presencia de los interesados no sólo no cumplió lo acordado, sino que dejó de despedir a los que tenía (es decir, a los esquiroleros), quedando por lo tanto dicho conflicto en pie, más grave aún, que en principio, por las circunstancias antedichas.

¡Cree ese patrono Fusellas que tiene derecho a hacer lo que le dé la gana? ¡Cree que, aunque fué alcalde de la Dictadura en que hacía los atropellos más infames que se han cometido en este pueblo, puede continuar explotando al obrero? ¡Cree ese despota que es un honor haber pertenecido a la Patronal en tiempo del pistolismo del Líbano que actuaba la finestera banda patrocinada por Martiner Andú y en que caían los obreros asesinados por las calles de Barcelona?

Muchas cosas diríamos contra ese hombre, y tan sólo para acabar, diremos lo último que ha realizado, y que causa indignación al pensarlo.

Con motivo de que el Sindicato, al ver que el tiempo transcurría y no quería arreglar nada, pidió a sus adherentes que hicieran todo lo posible para que

los que tuvieran fluido eléctrico lo desajaran.

Mas al ver éi la maniobra esa, miró de amedrentar a los directivos de ese movimiento, viéndose uno de nosotros, envuelto en una calumnia criminal presentándose la Guardia civil para intimarle adónde tenía los explosivos para hacer volar el molino, o sea, su fábrica. No podía imaginarnos nuestra indignación ante tal proceder, después de que nosotros en ese conflicto hemos obrado siempre con la mayor rectitud y nobleza.

Trabajadores todos: En pie contra ese hombre

Campesinos, hermanos nuestros, ante ese atropello inculcable que se ha cometido contra un hermano nuestro, si no queremos que ese despota se burle de nosotros, "acordámonos" del alambrado y del molino; no llevéis trigo a su casa. Mirad que ha traicionado a vuestros hermanos. — La Junta.

Badalona

SINDICATO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

Se convoca a todos los compañeros que componían las Juntas de las distintas Secciones que integran nuestro Ramo, así como a los militantes, a una reunión que tendrá efecto el martes, día 5, a las ocho y media de la tarde, para ver el estado de ánimo de algunos camaradas que viven un algo alejados de nosotros y de la noble causa que perseguimos; así como, también, para ver de limar asperezas, para la reorganización total de las antedichas Secciones y para tratar de la celebración de una asamblea general.

Sirva esta nota de aviso a todos los que arriba señalamos y como un solo hombre acudan a esta llamamiento, que así lo exigen las circunstancias.

Foro de Junta Central. — El secretario, A. Pérez

CARTELETA

TEATRO TIVOLI Gran Teatro Español

COMPANIA DEL TEATRO

MARIA IBARRI, DE MADRID

Hoy, tarde, a las cinco y cuarto, y noche, a las diez y cuarto. El grandioso éxito

ANACLETO SE DIVORCIA

Formidabile interpretación de esta maravillosa compañía

Risa para todo el año. Aprecíenla a ver. Última semana

Lunes: Despedida y Beneficio de la Compañía

¿QUE PASA EN CADIZ?

Debut de la vedette AMPARO MIGUEL ANGEL

Teatro Novedades Frontón Novedades

Gran Compañía Irica LUIS CALVO

Hoy, grandes funciones en honor y beneficio de la clemente triple Matilde Vauquez. Tarde: POR UNA EQUIVOCACION. LA DOLORESA. Acto de conciertos y LOS CLAVILES. Noche: EL AGUADUCHO, LUISA FERNANDA y romances de la obra LOS CLAVILES

Teatro POLIORAMA

Hoy, tarde, a las cinco y media. Noche, a las diez y cuarto. Presentación de la Compañía de Grandes Espectáculos VELASCO, con el estreno de la originalísima comedia lírica LAS NOCHES DE CABARET y la orquesta D'QUINO

TEATRO NUEVO

Hoy, tarde, a las cinco. Colosal matinee ramperiana. Butacas, 2 pesetas. General, 0.60. Localidades regaladas. Noche, a las diez y media y todas las noches: RANFER, en su nueva y original ESPECTACULO RAMPERIANO

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA

Gran Compañía de Revistas

C E L I A G A M E Z

Noche, a las 10. ¡AGUA, AGUA, AGUA! La revista vodevilica LAS LEANDRAS, con su popular FICHEL. Creación de CELIA GAMES. PEPE ALBA: EDUARDO PEDROTE

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

Servel públic de Pompes fúnebres

DIRECCIO I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat

Carrer de Torres Amat, 6. — Teléfonos 16234 - 16235 - 16236

SUBCENTRAIS: Carrer del Clot, 71. Tel. 50461

Carrer de Gran Coberta, 81. Tel. 53781

SUCURSAIS: Carrer de Sant Andreu, 231. Tel. 51961

Plaça del Centre (Rosa), 4. Tel. 33471

Passeig del Triomf, 17. Tel. 59913

Carrer de Sarrà, 12. Tel. 19633

BADALONA: Carrer Ribal, 118. Tel. 87 - 8.

Carrer de Ferraí Galán (S. Adria), 24. Tel. 248

HOSPITALET: Central: Lauro Miró, 90. Tel. 33 - 8.

Sucursal: Pl. i Margall, 96. Tel. 31285

Progrés (Coll Blanc), 58. Tel. 31887

SANTA COLOMA DE GRAMANET: Carrer d'Assisí Clavé, 13

lo que tuvieran fluido eléctrico lo desajaran.

Mas al ver éi la maniobra esa, miró de amedrentar a los directivos de ese movimiento, viéndose uno de nosotros, envuelto en una calumnia criminal presentándose la Guardia civil para intimarle adónde tenía los explosivos para hacer volar el molino, o sea, su fábrica. No podía imaginarnos nuestra indignación ante tal proceder, después de que nosotros en ese conflicto hemos obrado siempre con la mayor rectitud y nobleza.

Trabajadores todos: En pie contra ese hombre

Campesinos, hermanos nuestros, ante ese atropello inculcable que se ha cometido contra un hermano nuestro, si no queremos que ese despota se burle de nosotros, "acordámonos" del alambrado y del molino; no llevéis trigo a su casa. Mirad que ha traicionado a vuestros hermanos. — La Junta.

Badalona

SINDICATO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

Se convoca a todos los compañeros que componían las Juntas de las distintas Secciones que integran nuestro Ramo, así como a los militantes, a una reunión que tendrá efecto el martes, día 5, a las ocho y media de la tarde, para ver el estado de ánimo de algunos camaradas que viven un algo alejados de nosotros y de la noble causa que perseguimos; así como, también, para ver de limar asperezas, para la reorganización total de las antedichas Secciones y para tratar de la celebración de una asamblea general.

Sirva esta nota de aviso a todos los que arriba señalamos y como un solo hombre acudan a este llamamiento, que así lo exigen las circunstancias.

Foro de Junta Central. — El secretario, A. Pérez

LA C. N. T. Y VALLINA

LA VERDAD, POR ENCIMA DEL PANEGÍRICO

El paso censurable y menguado, que ha traído a la actualidad la persona en sí pequeña de Vallina, ha tenido la virtud de aglomerar la atención, de mover con celo y concitar los resortes inusitados de la curiosidad pública y el interés hacia este hombre, y las cosas íntimas de este hombre, con las cuales el pueblo hizo, estúpido, una leyenda, y que es, sin duda, muy poco conocida.

El halo lírico y sentimental que determina los módulos emotivos y psicológicos de este lino fragmento étnico, hicieron lecho magnífico y hasta facilitaron el cauce a ese complejo equilibrio de la personalidad de Vallina, que plumas dóciles, con vértices rotas, terminaron de consagrar.

Vergonzosas apologías, establecieron la hipótesis y edificaron sobre ella un volumen exagerado de los complejos mental, psíquico, temperamental e idiosincrásico del médico modesto y corto de Cantillana, que adquirió renombre y popularidad. Es así, de este modo, como se explican—caracteres de un pueblo místico—esa vaga veneración, mantenida entre los campesinos con hierática e inconsciente religiosidad. El baldón de la idolatría cegó los ojos del populacho—la fe embrutecida y extraviada; sólo la crítica enseña y pone a la grey humana en el fiel de la balanza y en el real carril de la razón—y aumentó las dimensiones del ídolo. Fué preciso este instante histórico de pasión; esta hora angustiada y loca, embriagada de odio—¿quién sabe si no será éste el complejo orgánico y espiritual específico y fatal de su alma?—de verdad vesánica y sincera, verdad terrible, monstruosa y bárbara, en que se nos revela al desnudo con la brutal delación con que acusa al secretario de la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura, "de ofrecer bombas a tres pesetas en una reunión clandestina", para que los tropes y las loas que tejían el romance de la leyenda, se derrumbaran estrepitosamente en un vértice de popular execración.

Porque es lo cierto que Vallina, en "El Noticiero Sevillano", se nos reveló de cuerpo y alma. En esas dos incógnitas fotografías quedó la estela del delirio.

¡Ah!... Y no se quiera desfogar el caso, secuestrar la llaga viva de esa terrible verdad, con arteros y alevnes panegíricos. Sería ello vergonzoso baldón, que jamás nosotros consentiremos. Es su acción alevosa y deplorable, una carnívora villanía. Y entre la grandesa austera del apóstol y el cobarde rastro del villano, hay un abismo insondable, gigantesco mundo de contrastes y complejos contradictorios, que ninguna apología ciertamente podrá borrar.

EL PLUMERO DE BLAS INFANTE

Blas Infante, el oscuro y pueril notario de Coria—que no diremos el tonto de Coria—es el botafumeiro "oficial" de los mitragres mayores que salieron atropelladamente de ese alma de don Pedro Vallina. Reciente el caso inaudito y bochornoso de su delación, se ha lanzado a disipar la infamia, a disimular la ponzosa vil de esa úlcera, hoy abierta en la persona del médico, con el humo denso de un pebetero recargado de aromáticos pedazos de incienso y mirra. En ese vil ditirambo, el notario presenta al médico como un anacoreta—los anacoretas, señor Infante, no se acogotaban de vino—que presuncia "la justicia de Dios sobre la tierra", y hace senda con su martirologio.

Asegura Blas Infante que don Pedro es un hombre excepcionalmente religioso. Tal vez le veamos siendo fraile.

Pero bien: ¿Quién es don Blas Infante? ¿A qué obedece el servicio que hoy le presta, repasando al hombre sucio por la infamia y la indignidad, con su plumero?

¡Ah! Es preciso conocer la raíz y proceso de las cosas, para comprender ciertas posiciones. Porque hay defensas interesantes, que son parciales y sospechosas.

Blas Infante, notario oscuro de un pueblo ignoto, ha sofocado con un registro partido. Le pitea es un fucio encorvado y una alberca, inabarcable de piteas, a los que van siempre a sus ojos grandes pillos y las muldadas.

Esa mala tentación halló hueco, en hora adversa, en el alma del notario, andaluz metido a árabe. He aquí este dato. El parrafito es de un artículo de "El Noticiero Sevillano" insertado precisamente en el mismo número en que se pronuncia don Blas. Y le firma, en Bujalance "Uno de la C. N. T.": "Recuerdo perfectamente la campaña de agitación que el año pasado se llevó a cabo por la provincia de Sevilla, en el período electoral, por los candidatos de la Izquierda Revolucionaria Andaluces, a la que contribuyó Vallina, y en la que se decían a los campesinos cosas imposibles de ejecutar."

Usted, don Blas, era el caudillo mayor, el jefe máximo de esa mesnada.

La cruzada, nació muerta, no tuvo suerte. Con "Andalucía Libre", palanqueta de setenta mil duros, para abrir al israelita la sinagoga—muerta en flor, con tanto dinero—se abismó el plantel de apóstoles en el más sangriento y deplorable fracaso. Había que volver el rostro hacia Marruecos. Los poquitos rifeños, el exiguo mundo árabe que sabe Historia, se complacían en remedar, o evocar, al menos, la aventura lúeña y gloriosa de la conquista, para descomponer los trofeos de ese timbre épico de su raza. África, para esta gente, es la madre de Andalucía. Sobre su regazo viejo, con la canción tormentosa que pone sobre la costa esas líneas del Estrecho, habríase de adormir y arrullar, sin duda. Y surgió de esas ambiciones, de esas bruscas apatencias de mando ciego de esas ambiciones, de esas egolatrías, el nuevo rorro político, ese feto de partido que se llama ahora esta vez "Junta Liberalista de Andalucía"; y, en ella, como "hombre abortado en la adopción y defensa de la justicia"—¡oh, don Blas!—hubo de enrolarse pronto Vallina.

Y fué en el seno de esa Junta Liberalista que acudilla Blas Infante—según nos dicen—donde se conoció la conjura, alevosa y vil, contra la Regional Andaluza de la Confederación. Esas fuerzas incoherentes, concentradas en unas masas poco dóciles e indisciplinadas, refractarias siempre al cebo, tan reacias a servir de escalera a la desaprensión de un mal médico o de cualquier oscuro notario, atraídas y acarapadas, se podían utilizar con ventaja. ¿Cómo desarticularlas? ¿De qué modo desvincularlas del nervio y músculo que las unía al tronco? El momento era oportuno. Estaban en el fragor de la lucha. En el corazón del combate, bastaba un grito cobarde, para romper su unidad. La misma sorpresa había de confundirlas; y, quebrantado su ánimo, se derrumbaría anonadada. La desconfianza y la derrota darían origen a la desbandada, en medio, es claro, de la confusión. Es entonces cuando la aureola del "apóstol", el prestigio rancio de Vallina, hubiera hecho la demasía. Entonces la Junta Liberalista, que es solamente epizooto, que está esquelética y sin reata, cogiera masas, echaría cuerpo—¡no fué así, señor Infante?—atrayendo a su coto a los campesinos, desorganizados y en éxtico, ante el grito infame de traición.

Mal, empero, planeó el caudillo. Los resultados no respondieron al cálculo. La C. N. T., "el alma de España", señor Infante—es su frase—organizada por hombres que no estudiaron leyes, sabe culminar los heroísmos con gallardía suma; sorteó siempre, con audaz garbo y resolución, los más traidores peligros, y sabrá irrupir, erguida, aunque para desembarazar su ruta revolucionaria de adormideras desviadoras y de insolentes obstáculos, tenga que barrer a alguien, o volar un murdo si es que estorba. Porque no nos negará, señor Infante—así, al menos, nos lo asegurará—que sobre una mesa del Café Nacional se redactó, "en reunión de amigos", la primer nota de Pedro Vallina, publicada en "El Liberal". Ante un conclave de ocho personas, fué leída la traicionera sofama, dirigida a los campesinos, el grito fúrp que había de desalentar y poner quebranto al movimiento. Es más, hubo un hombre, noble y digno, que se opuso a ello: el capitán Cuenda.

El fué el único que censuró ese paso, y así, dijo a Vallina: "Yo, antes de escribir y publicar algo en estos momentos, cuando la batalla está empeñada, me con-

taba la mano". Los otros, todos, con don Blas Infante entre ellos, estuvieron conformes con que se publicara. Así, al menos, nos informaron; y como nos lo aseguraron, lo decimos. Aducimos este detalle, como nota marginal al panegírico absurdo que en "El Noticiero Sevillano" hace de Vallina su congénere y correliario.

En cuanto a que "en los siglos góticos don Pedro hubiera llegado a pactar con el lobo que los campos de Engubim, no lo ponemos en duda. Lo creemos, señor Infante. El que pacta con usted y con Cabanelas... es capaz de pactar con los lobos."

CON LA VENIA DE EDUARDO DE GUZMÁN

También la pluma galana y fina de Eduardo de Guzmán cae en el feo vicio, de la adulación, no diremos, pero sí del panegírico, que está limítrofe con la adulación. Una hecvi vil no puede, para vestirse y ocultar su desnudez repulsiva, robar la ropa a la apología. Es afrontando de lleno esa cruda inarmonía de su fealdad, como se ha de tratar. Denunciado hechos púmbles, acusar a Mendiolá de "ofrecer bombas a tres pesetas, en una reunión clandestina", es una flagrante delación. Inconscusa y palmaria. Y la delación, es una felonía. No tiene la villana acción atenuante. Aunque fuera cierto, como afirma Vallina, que Miguel Mendiolá es un confidente, la indole del caso, el hecho escueto, no hallaría en ello el accorrido eximente. Aun aceptándolo, después de las denuncias del médico, quedaría éste sin fuerza moral para lanzar sobre el otro la primera piedra, ambos se podrían llamar de tú. Y no siéndolo, a la delación efectuada se suma el cargo cobarde de la calumniam, más cobarde y execrable, cuando se convierte en vehículo para conducir una venganza.

Es por esto que nos parece parcial el aditamento alrojo y el conato de apología con que Eduardo de Guzmán viste la personalidad de Vallina al hacer la crónica de su intervenció. Quien leyere la bonita pieza literaria recogida para "La Tierra" en la charla de Cantillana, entrevé en ese glosario la silueta apostólica de un moderno rabí laico que remolca la virtud sublime de la piedad, sensiblemente espiritualizada ante la fatalidad del dolor, que halla consuelo y ternura en las naves hópitas del sanatorio.

Nada, empero, más lejos de la realidad. En el sanatorio no se cura a nadie gratuitamente. Varios compañeros han pasado por él; pero a todos ellos hubo de sufragarles los gastos, incluso procurar las ropas de la cama, el Comité Pro Presos Regionales. En cuanto a la fundación, se la debe Vallina—en no menguanda parte—al esfuerzo de la organización. Suscripciones, donaciones, veladas teatrales y otros medios de aportación económica, han venido a fomentar esa obra. El mismo Vallina debe la posición que hoy tiene al apoyo y favor que, a la vez que popularidad y prestigio, la organización y la clase obrera, en general le prestaron siempre. De justicia es hacerlo constar así para la fidelidad de un balance, en el que sus complices y corifeos—al caponizar al "mártir"—ha-

cen mención de las pérdidas, y reservan, en cambio, las ganancias, que no pueden olvidarse en esta hora de suprema liquidación.

SACANDOSE LA ESPINA

Pedro Vallina, batiéndose en retirada, abandona la almena de una posición que el hombre hubo de utilizar antes. Poca fe le merecen sus trincheras, cuando tan pronto reniega de ellas y las abandona. Menguado respeto el suyo, a los amigos, cuando tan fácilmente les niega. ¿Qué oprimirá Cabanelas?

En su poco afortunada intervenció, contestando a incógnita pregunta del periodista, hay un párrafo que dice: "Si mi nombre llegó a figurar en la lista para la "ley de fugas", afortunadamente, Cabanelas y otros amigos me salvaron."

En el número 13,545 de "El Noticiero Sevillano" se puede leer. Sin embargo, el doctor, cuando tarde, se ha dado cuenta del doble filo del argumento; y al final de la intervenció que le hizo Eduardo de Guzmán, con poca suerte, trata de sacarse la espina; esa espina aguda y simple que el mismo inconscientemente se clavó: "Quisiera rectificar tres puntos—dijo al simpático redactor de "La Tierra"—, tres puntos de "El Noticiero", que ya espontáneamente rectificó ante el juez. Es el primero, que Cabanelas no tuvo la menor intervenció en el asunto relacionado con el propósito de aplicar la ley de fugas." (?)

¿La ley de fugas? ¿Cómo? ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿Cuán simple es este doctor? Hombre: tonos, pero no tanto. Después del gran puyazo de nuestro manifiesto, la rectificación obligada; aunque arma rotunda, para un buen polemista. Porque es tarde y muy extraña esa elástica habilidad, utilizada por don Pedro al retirar el argumento de la protección de Cabanelas, cuando con su propia arma recibe un hachazo. Esas cosas, sencillas e inexperto doctor, se piensan antes de realizarse. Luego, después, ya es tarde.

Usted es íntimo del general Cabanelas, como lo prueban estos hechos. Le extendió un salvoconducto en memorable fecha. Cuando le detuvieron el pasado mayo hizo un año, en determinado pueblo de esta provincia, él le puso en libertad y ordenó le fueran devueltas las dos pistolas que el teniente de la Guardia civil le había arrebatado. A abrazarle fué, según nos cuentan, cuando de Sevilla pasó a Marruecos. ¿No fué así? Si; así fué. Y si ha sido así, ¿para qué negarlo? Lo menos que la dignidad exige a un hombre, que es viril, condición de hombre, le falta hoy a Vallina, se lo acaba de decir la propia Redacción de "El Noticiero Sevillano", en un suelto titulado "Un turno para rectificar", insertado éste en el número 13,551.

Helo aquí: "En otra parte—había la Redacción del mencionado diario—de la intervenció de "La Tierra", el doctor Vallina dice que la otra que se publicó en "El Noticiero" lo fué sin decirle nada, habiendo él pedido que se aplazara. Esto no es absolutamente cierto. Y ahora somos nosotros los que rectificamos. Sabido es que cuando un periodista hace una intervenció, el in-

terviuado la conoce al leerla publicada. Es la costumbre que se sigue en todas partes. Sin embargo, por tratarse de una intervenció tan trascendente, cuyas consecuencias nosotros sospechamos desde el primer momento, y por el prestigio de la figura de Vallina, quisimos que éste leyese las cuartillas, para que las corrigiera a su gusto.

Las cuartillas quedaron en casa de Vallina a las diez y media de la mañana, y de ellas no volvimos a tener noticias hasta después del medio día. Entonces recibimos una carta del doctor rogándonos aplazáramos la publicación, por haber llegado un cierto Comité de Barcelona.

Contestamos a seguida, haciéndole ver la imposibilidad de retirar las galeradas, ya en plan, y asegurándole que las rectificaciones que hiciera serían corregidas sobre la platinina.

La respuesta nos la trajo personalmente un hijo de Vallina, señalándonos las líneas que debían quitarse, que inmediatamente fueron destruidas.

Y nada más. Nos interesa sólo hacer resaltar que procedimos en todo momento con la corrección que tenemos por norma y con la claridad y limpieza que caracteriza nuestra independencia."

Después de lo que transcribimos, y brindamos al mismo Vallina, de la réplica de "El Noticiero", que nos ilustra en el caso y trata luz hace, sólo nos resta esta pregunta: Si no era cierto que Cabanelas le salvó, con "otros amigos", del tropiezo trágico de la "ley de fugas", ¿por qué se lo manifestó al periodista?

Y si alegase ahora que ese "ripio" es materia ajena a su persona, ¿por qué, entonces, al señalar en las pruebas determinadas líneas que debían quitarse, no incluyó sino que dejó subsistir, el párrafo que tan tardía e intempestivamente viene ahora a rectificar?

¡Oh, don Pedro! Habilidades, no. Es usted muy mal polemista. Rectificaciones de ese género euredan más, acentúan más el fango y avivan con demasía el hedor pestífero de la "caca". Hay cosas que vale más no tocarlas. Crea que quedan mejor.

UN TESTIMONIO DE PESO

Blas Infante ha querido reivindicar, del tremendo autoporrozo que, con su paso censurable e indigno, dió a su historia y a su prestigio, la figura pequeña del doctor. Es lógico que así obre el notario igarro de Coria. Está en su derecho. Es más, le obliga a ello el deber. No se pagan de otro modo ciertos favores.

Y en la absurda tramoya que urde este hombre, para levantar un poco de la fría tierra a Vallina, engarza esta loa: "¡Ah! Pedro no es socialista ni republicano. Pedro es un hijo puro de la eterna Promesa". Es un abismado en el goce supremo, o en la beatitud suprema, de la Ciudad de Dios."

Notos quisieramos que hubiesen los compañeros maltratados ignominiosamente; las mujeres abofeteadas y zarandeadas por el cuello por ese santo varón: Anita Martínez, la compañera del camarada Antonio Suárez; el amigo y compañero León León Pérez.

Pero ante el silencio pidiado de esas víctimas de sus arrebatos hemos nosotros hoy de exhu-

mar el testimonio honorable y álgido de aquella austera matrona del pensamiento anarquista que se llamara en vida Teresa Claramunt. Ella, mejor que ninguno, nos dirá, desde la soledad y el silencio único de su tumba, quién ha sido Pedro Vallina.

Corría el año 1922 cuando llegó a Sevilla, en viaje de propaganda, el ya viejo Rodrigo Soriano. Los asuntos de Marruecos, el Teatro del Duque y un mitin. Vallina no podía faltar en él, ni dejar el torpe sello de su desgraciado verbo inédito en aquel acto. El local acogedor e indulgente soportó sus brutales palabras.

Cuando terminó el mitin, se organizó una manifestación, que llevó las conclusiones al Gobierno civil. Al frente de esa manifestación y del brazo de Soriano, con otros hombres políticos, iba Pedro Vallina.

Teresa Claramunt que, por curiosidad, asistió a este mitin, dijo a alguien que la acompañaba: —¡Oh! ¿Tú no ves? ¡Qué mal deja a la Anarquía este hombre!

El dolor de la eximia anciana, todo amor a las locas, sólo lucha por el Ideal, era grande.

Algunos días después, Teresa fué a visitar a Angeles Montesinos—anarquista entonces y hoy rendida al Comunismo—, que se había enferma. Y como le iba mala, Teresa Claramunt le asistió, Teresa Claramunt censuró:

—Pedro, ¿por qué te prostituyes así? ¡Hombre, hombre! Eso no es decente en un anarquista. ¿Qué diría ese pueblo cuando te viera ir del brazo de Soriano? Por favor, Pedro, no ultrajes mi Anarquía!

Y Pedro, el Vallina de hoy, que, como se verá, ya era el mismo entonces, se lanzó impulsivo sobre Teresa, anciana y desvalida, retadora y sublime; y lo mismo que pegase a Anita y a León León en el sanatorio, hace aún pocos meses, la maltrató a ella, a Teresa Claramunt, a aquella mártir, a aquella santa, veterana estela del Ideal, dechado de sacrificio y bondad, símbolo, honra y prez del anarquismo clásico, del anarquismo heroico, lleno de epopeya y tragedia, que viviera ella en el acerbo territorio español.

Teresa, grande entonces, como siempre y en todo, se revolvió con desdén olímpico y supremo contra la fiera, y le dijo: —Pedro, había jurado matar a quien me pegara. Pero ya soy vieja, me faltan las fuerzas y no puedo vindicar este ultraje. Por eso te desprecio.

La escena que siguió fué desagradable y violenta; escena bárbara y brutal, encerrada en el misterio de un modesto albergue proletario, donde sólo había una enferma, una anciana doblegada por el peso abrumador de los años, consecuencia todo de bondad, y un hombre, cuyos desequilibrios e inconsecuencias culminan hoy violentos en una hazaña vil.

Al día siguiente, Teresa Claramunt envió a Pedro Vallina la siguiente carta, cuyo autógrafo—distribuya suprema y dura—nos determinamos a publicar, para añadir un timbre más de gloria a la épica actuación de ese hombre y poner el blasón rojo que, por negligencia e indocencia biográfica, al apologista don Blas Infante le faltó seguramente en el panegírico:

TEXTO DE ESTE AUTOGRAFO

"Señor don Pedro Vallina. Pedro: sabía que en "algunos" casos eras impulsivo, algo neurótico. Pero no había tenido ocasión de comprobarlo. Ayer me convencí prácticamente. No te detuvo el hallarte en casa ajena, ni aun estar ante el lecho de una enferma; dando gritos desahogados y maltratándome con frases de mujerzuela. Si yo hubiera obrado tan irreflexivamente, al poner con raba tus manos sobre mis hombros, te hubiera lanzado el salvazo del desprecio; ya que mi enfermedad me impide repeler tu ultraje. Soy mujer y he cumplido sesenta años; y jamás he negado ni desmentido, como hiciste tú, lo que he dicho o hecho. Tú me llamaste embustera, al afirmar que no sólo no protestaste del abuso que comecio tu tía con beneficio de tu mujer, que en nada respetaron tus ideas, llegando hasta extranar a los compañeros, al saber que el catol-

cismo había invadido tu casa, apoderándose de la voluntad de tu madre y de tu cadáver. Tú sabías lo racional que era tu madre; y no sólo no protestaste y mandaste a paseo a tu tía, sino que te sometiste a ella, porque os da algo, y aceptaste que tu mujer y tu hijo lleven luto, y tú, con tu faja negra en el brazo, símbolo de rutinariosmos, ¡Soy embustera al decirte eso, que toda Sevilla sabe? Si no lo recuerdas, pregúntaselo a tu mujer. Te critico ese punto, al igual que otros, por lo mal parada que queda la seriedad de un anarquista que tiene la pretensión de imitar a Salvochea.

Has olvidado que, cuando Josefina vino a Sevilla, tu familia os volvió la espalda, y si no hubiera suyo por algunos compañeros la hubieras pasado muy negra.

Pedro: El jesuitismo todo lo invade. Cuando los trabajadores empezaron a darte fama, empezaste tu familia a visitarte; y se jactan de que lograrán casarte y bautizar tus hijos, y que lo logran, como han logrado otras cosas.

El jesuitismo, cuando se introduce en una casa, no da el golpe de una vez; pero, restrañamente, va logrando su objetivo, hasta matar, física o moralmente, a la que ha elegido por víctima.

Cuando tu mujer estaba contigo en el destierro, la compañera de Río Tinto me leyó una carta vuestra, que me hizo acofo. Contenía la carta las defensas de que eras objeto por parte de las autoridades, caci que y clero. ¿No te parece que eso despierta recelo en un anarquista? La amistad tuya con esa genzuzza llegó al extremo de ofrecer tu casa a curas y frailes. Y cuando una madrugada la Policía, que no podía creer en tus relaciones, creyó que en tu casa—cassa que pagaban los trabajadores—albergabaos hombres, encontré un cura y frailes. En Sevilla hay conventos y hoteles. Por lo tanto, no puedes alegar sentimientos humanitarios. Salvochea no hubiera caído en esa inconsecuencia.

Vas del brazo con los políticos; aceptas, sin protestar, la intervención religiosa en tu casa; aceptas amistades y regalos de los eternos enemigos del Anarquismo; prestas tu casa a curas y frailes; y quieres matar y maltratar a una mujer, que, partidaria de la santa intransigencia, censura tus debilidades.

Hago aquí punto final. Podría decirte lo que me han dicho compañeros, como Francisca, la de Río Tinto y algún más. Pero no de orden más íntimo, y no me anima el deseo de zabe-rrirte.

Salud y Consecuencia. Teresa Claramunt Sevilla, 19-12-22."

Esta carta fué oeuuelta, completamente abierta, a Teresa, con las breves líneas adicionales que, despectivo y soberbio, Pedro Vallina le añadió. Esas líneas, que aparecen transversales en el autógrafo, dicen así:

"Esta carta no se ha leído, desde el momento que se ha visto la firma. Se le agradecerá no vuelva a molestar. — P. Vallina."

El despectivo temperamento, el hombre autócrata, no halló respeto en su alma, ni aun para esas letras temblonas, en que, con la reconexión serena y razonada, Teresa enjuiciaba el pasado, castigándole con censura acerba y condenatoria, ante la inconsecuencia perenne y el agobio continuado de las debilidades que invadían en tropel la vida misma y actuación de un hombre.

Los comentarios, los hará más vivos cada uno en su fuero. A nosotros, poco nos resta decir.

Esta conclusión solamente: cuando, al hacer balance de conciencia, una actuación poco alrosa se liquida con DEBE, la verdad desnuda es amarga e indeseable. Y nada molesta más a los hombres que la fría enumeración, el recuento crudo, de sus torpes debilidades e inconsecuencias, en cualquier revuelta del camino.

Pero, después de esto, puede retirarse el incensario y apagar el santo de la penna, el notario de Coria, don Blas Infante.

Por la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura, El Comité

UN BUEN EJEMPLO

Donativos a favor de nuestro diario

De varios camaradas:
Rosenado Tesobares, 1'00; Estanislao Girál, 0'50; Juan Mariján, 0'50; Julio Gómez, 0'50; Jaime Guix, 0'50; Trini Gómez, 0'50; Luis Vila, 0'50; Antonio Laboet, 0'50; Gina Carbajal, 0'50; Vicenta Llorens, 0'50; Un Cartero, 0'50; Rita, 0'50; Antonio Torres, 0'50; Angel Laueña, 1'00; Ramón Melá, 1'00; Alfonso Obradors, 1'00; Juan J. Guillén, 1'00; Antonio Climent, 1'50; Tomás Castellote, 2'00; Vicente Soto, 2'00; José Querrel, 1'00; Ramón Galtz, 1'00; Juan Altafija, 1'00; Francisco Arbiza, 1'00; Juan Pinós, 1'00; Justo Labrid, 1'00; Victor Castiño, 1'00; Manuel Palacios, 1'00; Aquilino Zaso, 1'00; Basilio Martínez, 2'00; Andrés Llorens, 1'00; José Moncho, 1'00; Juan Egea, 1'00; J. Gaspar, 1'00; J. Conrado Menéndez, 1'00; Joaquín Galland, 1'00; Baltasar García, 1'00; Vicente Liaguet, 1'00; Alfredo Rey, 1'00; Pedro Domingo, 1'00; Antonio

Revuelta, 1'00; Alberto Martínez, 1'00; Emilio Peria, 1'00; Miguel González, 1'00; Severiano Rodríguez, 1'00; Ramón Abanico, 1'00; Carlos Olivá, 1'00; Pascual Dabiez, 1'00; Manuel Ballo, 1'00; Lorenzo Castañeda, 1'00; García, 1'00; Francisco Galera, 0'50; Pablo Casarrá, 0'50; Jaime Altamir, 0'50; Mateo López, 0'50; Joaquín Camps, 0'25; Romero, 0'25; José Galtz, 0'25.—Total: 53'75 pesetas.

Los compañeros de Bagneres de Elogores, 7'35; Jesús Herrero de Salamanca, 4'00; Elias Martínez, 4'00; Joaquín Ortala y Pedro Abadell, 0'70; Obreros de la casa de José Gibert, 5'00; Compañeros de los Ferrocarriles Catalanes, 2'75; Compañeros de la barriada de Gracia, 5'00; Juan Sanjahez, 5'00; Compañeros de San Sebastián, 10'00; Compañeros de la casa Aguilera, 2'80; Compañeros de la casa Verdada, 2'80; J. Fabregat,

1'00; Diego Serrano, 2'00; Obreros ferroviarios del depósito del Pueblo Nuevo, 4'40; Obreros de la Hispano Suisa, 5'00; Getrudia Rovira, 5'00; Obreros de los talleres de San Andrés Norte, 14'40; Quintana Casameras y Serrano, 1'00; Juventud Libertaria de Badalona, 7'85; Un Libro, 1'00; A. Germán, 1'00; Dolores Martín, 1'00; Los compañeros del Cierre, 15'00; Obreros M. T. M., 2'10; Francisco Bujanda, 5'00; Dos Compañeros, 3'00.—Total: 125'40 pesetas.

De varios compañeros de San Sebastián:
Vicente Muñoz, 5'00; Echarri, 5'00; Arturo Parisayo, 2'00; Andrés Celorrio, 5'00; Teodoro Eliendó, 2'50; Ignacio P. Lecuna, 2'00; Manuel Masuro, 2'00; Julio Ustara, 2'00; Isidro García, 5'00; José Maeso, 2'00; Felipe Ciruela, 2'00; Angel Muñoz, 1'00; Santiago X, 2'00.—Total: 87'50 pesetas